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La presidenta de México, Claudia
Sheinbaum Pardo, calificó como
"provechosa" la reunión sostenida el
viernes 28 de marzo con la secretaria
de Seguridad Nacional de Estados
Unidos, Kristi Noem, en Palacio
Nacional.

Sheinbaum destacó que ambos
países mantienen una buena relación
basada en el respeto a sus respectivas
soberanías.

"Nuestros países mantienen buena
relación en el marco de respeto a las
soberanías", señaló la mandataria en
un mensaje publicado en la red social
X (antes Twitter).

El encuentro tuvo lugar en un con-
texto de cooperación bilateral en
temas de seguridad y migración, dos
áreas clave en la agenda entre ambos
países. Junto a Sheinbaum y Noem,
en la reunión estuvieron presentes el
secretario de Relaciones Exteriores,
Juan Ramón de la Fuente; la secretaria
de Gobernación, Rosa Icela
Rodríguez; y el secretario de
Seguridad y Protección Ciudadana,
Omar García Harfuch.

En "La Mañanera del Pueblo", la
presidenta había anticipado que la
reunión con Noem sería cordial y de
coordinación, enfocada principal-
mente en asuntos de seguridad y

migración. "Vamos a platicar con ella
de todo esto (temas de seguridad) y,
bueno, a ella le interesa también el
tema de migración, vamos a hablar
del tema de migración y va a ser una
reunión cordial de coordinación", afir-
mó Sheinbaum.

Por su parte, Kristi Noem recono-
ció los esfuerzos de México en mate-
ria de seguridad, especialmente en lo
referente al despliegue de la Guardia
Nacional en la frontera con Estados
Unidos y la aceptación de vuelos de
deportación de migrantes. 

No obstante, la funcionaria esta-

dounidense enfatizó que "aún queda
mucho por hacer para detener el flujo
de drogas e inmigrantes indocumenta-
dos" hacia territorio estadounidense.

La visita de Noem ocurre días
antes de la entrada en vigor, el próxi-
mo 2 de abril, de los aranceles gener-
alizados impuestos por el presidente
de Estados Unidos, Donald Trump, a
productos de distintos países, inclui-
dos los mexicanos. 

Sin embargo, Sheinbaum aclaró
que este tema no se abordó en la
reunión, ya que la agenda estuvo cen-
trada en asuntos de seguridad y

migración.
Antes de su llegada a México,

Noem realizó una gira por
Latinoamérica que incluyó visitas a El
Salvador y Colombia.

En El Salvador, recorrió la cárcel
de máxima seguridad en la que están
recluidos más de 200 migrantes
expulsados por Estados Unidos,
mientras que en Colombia se compro-
metió a fortalecer la cooperación en
materia de seguridad pública, nar-
cotráfico y trata de personas.

La relación entre México y
Estados Unidos en materia de seguri-
dad ha sido un tema de constante diál-
ogo y cooperación, con acuerdos en
materia de lucha contra el narcotráfi-
co, tráfico de armas y trata de per-
sonas.

En este sentido, el gobierno de
Sheinbaum ha manifestado su dis-
posición a continuar con la colabo-
ración binacional, siempre bajo el
principio de respeto a la soberanía
nacional.

El encuentro entre Sheinbaum y
Noem es el primer contacto de alto
nivel entre los gobiernos de México y
Estados Unidos en el nuevo contexto
político de ambos países. Se espera
que las conversaciones continúen en
los próximos meses para fortalecer la
cooperación en temas de interés
común.

Tiene Sheinbaum reunión
‘provechosa’ con Noem

La Presidenta de México recibió a la secretaria de Seguridad de Estados Unidos.

Noem reconoció los esfuerzos de México en materia de seguridad.  
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Fuerzas federales aseguraron un
predio utilizado para el almace-
namiento y manejo ilegal de com-
bustible, con cerca de 8 millones de
litros de hidrocarburo, en el munici-
pio de Ensenada, Baja California,
informó la Secretaría de Seguridad y
Protección Ciudadana (SSPC).

La dependencia informó que
luego de recibir denuncias ciu-
dadanas sobre el inmueble, ubicado
en la autopista Rosarito – Ensenada,
en el kilómetro 100, en la colonia El
Sauzal, personal del Ejército, Guardia
Nacional, Marina, Fiscalía General
de la República (FGR) y de la
Secretaría de Seguridad y Protección
Ciudadana (SSPC) se trasladó al sitio
para ejecutar una orden de cateo otor-

gada por un juez de control.
Al cumplimentar la diligencia en

el inmueble referido, los efectivos
hallaron 100 cajas tipo contenedor
con hidrocarburo de 72 mil 800 litros
de capacidad cada una, 46 remolques
tipo cisterna, cada uno con 31 mil
litros de hidrocarburo, 19 tracto-
camiones de diferentes modelos, 12
motobombas de diferentes capaci-
dades, dos remolques tipo oficina,
una cisterna con 4 mil litros de urea,
con un estimado de 7 millones 944
mil litros de hidrocarburo.

La SSPC afirmó que el inmueble y
lo asegurado quedó sellado y bajo
resguardo de las autoridades, quienes
trabajarán en el manejo del hidrocar-
buro y continuarán con las investiga-
ciones que correspondan.

Por su parte, el secretario de

Seguridad y Protección Ciudadana
(SSPC), Omar García Harfuch, infor-
mó sobre el aseguramiento de hidro-
carburo en Ensenada, Baja
California.

Ayer por la mañana, el titular de la
SSPC indicó que, en acciones para
combatir el robo de combustible, el
día de ayer elementos del Ejército
Guardia Nacional (GN) llevaron a
cabo el decomiso de hidrocarburo.

En su cuenta de X, el secretario de
Seguridad dio a conocer el asegu-
ramiento de 8 millones de hidrocar-
buro en Baja California. 

En el lugar también se incautaron
contenedores, tractocamiones,
remolques y motobombas, informó
García Harfuch, quien aseguró ue
este tipo de labores continuarán en
esta administración.

EL Porvenir/ Especial                              

Un devastador terremoto de magnitud

7,7 sacudió el noroeste de Myanmar

(Birmania) este viernes 28 de marzo de

2025, causando cientos de muertos y heri-

dos, así como daños significativos en

infraestructuras y sitios históricos. 

El sismo ocurrió alrededor de las 12:50

pm hora local, con epicentro cerca de la

ciudad de Mandalay, la segunda más gran-

de del país. 

Las autoridades birmanas han informa-

do de al menos 144 fallecidos y más de

700 heridos, cifras que se espera aumen-

ten a medida que avanzan las labores de

rescate. 

En Mandalay, varios edificios colapsa-

ron, incluyendo partes del histórico

Palacio de Mandalay y una mezquita

durante las oraciones, lo que resultó en

múltiples víctimas. 

En la ciudad de Taungoo, al menos tres

personas murieron debido al colapso par-

cial de una mezquita. 

Además, en la localidad de Aung Ban,

se reportó el colapso de un hotel, resultan-

do en al menos dos muertos y 20 heridos. 

La junta militar de Myanmar ha decla-

rado el estado de emergencia en seis regio-

nes afectadas y ha solicitado ayuda huma-

nitaria internacional para atender las

secuelas del desastre. 

Equipos de respuesta a emergencias

han sido desplegados desde diversas

regiones para colaborar en las labores de

búsqueda y rescate. 

El terremoto también se sintió con

fuerza en países vecinos. 

En Bangkok, Tailandia, a aproximada-

mente 1,000 km al sur del epicentro, se

reportó el colapso de un rascacielos.

Cientos de muertos son reportados por las autoridades. 

Sacude terremoto a Myanmar y Tailandia  
Ensenada, Baja California. 
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La colombiana agregó una nueva fecha para la Ciudad de México,
por lo que ya está haciendo historia en nuestro país.  

1/ESCENA

Shakira no se quiere ir...

Aseguran en BC casi 8 millones de litros de huachicol

El encuentro tuvo lugar en Palacio Nacional.

Aclaró que las negociaciones podrán ser hasta
después del 2 de abril. 
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El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, rei-
teró el viernes su disposición a negociar acuerdos comer-
ciales con distintos países en relación con los aranceles
impuestos por su administración.

No obstante, dejó en claro que cualquier negociación
se llevará a cabo únicamente después de la imple-
mentación de los aranceles recíprocos, programada para
el 2 de abril.

Durante una conversación con periodistas a bordo del
Air Force One, Trump enfatizó que su gobierno busca
equilibrar el comercio internacional y reducir el déficit
comercial estadounidense, lo que ha llevado a la adopción
de medidas proteccionistas en diversos sectores. 

En este contexto, adelantó que en los próximos días
anunciará aranceles dirigidos a la industria farmacéutica,
aunque no proporcionó detalles específicos sobre su mag-
nitud ni los países que podrían verse afectados por esta
nueva política.

México, entre los países más afectados por los arance-
les de Trump

Además de los aranceles recíprocos, el presidente
republicano confirmó su plan de imponer un arancel del
25% sobre la importación de automóviles, independien-
temente de su país de origen. 

Esta medida, según su administración, busca proteger
a los fabricantes nacionales y fomentar la producción
dentro de Estados Unidos.

México, uno de los principales exportadores de
automóviles a Estados Unidos, se perfila como una de las
naciones más afectadas por esta nueva política comercial.

La industria automotriz mexicana ha crecido signi-
ficativamente en las últimas décadas gracias a tratados
comerciales como el T-MEC (Tratado entre México,
Estados Unidos y Canadá), lo que ha permitido que
empresas globales establezcan plantas de ensamblaje en
territorio mexicano. 

Sin embargo, los nuevos gravámenes podrían afectar
las exportaciones y encarecer los vehículos producidos en
México, impactando tanto a los fabricantes como a los
consumidores estadounidenses.

Nuevas tarifas y su impacto en el comercio interna-
cional

Los aranceles sobre automóviles y camiones ligeros
entrarán en vigor el 3 de abril, un día después de la apli-
cación de los aranceles recíprocos dirigidos a los países
con los que Estados Unidos mantiene un alto déficit co-
mercial. 

Está Donald Trump
dispuesto a negociar 



eportes que advierten
sobre un esquema fraud-
ulento que da de baja la
Clave Única de Registro
Poblacional (CURP) de
personas reportadas fal-
samente como falleci-

das, llegaron a esta columna precisa-
mente ayer que la presidenta Claudia
Sheinbaum firmó y envió al Congreso
iniciativas de reformas a las leyes de
Búsqueda y de Población con las que
pretende enfrentar con mejores resul-
tados la crisis de las desapariciones
forzadas de personas, atizada en estos
días por el hallazgo de un campo de
reclutamiento, adiestramiento y
muerte del narcotráfico en el rancho
Izaguirre de Teuchitlán, Jalisco.

Una de las reformas propuesta por
el gobierno de Sheinbaum es consoli-
dar la CURP como el principal docu-
mento de identidad del país que facilite
la ubicación de personas desaparecidas
y que, además, sirva para gestionar y
administrar una base de datos más
robusta para el gabinete de seguridad y
las fiscalías estatales.

En ese entramado de corrupción
que reporta fallecimientos falsos para
la posterior baja de la CURP, el princi-
pal responsable pareciera ser el
Registro Civil ya que, de acuerdo con
los señalamientos de personas que han
resultado afectadas, ahí es donde se
expiden las actas de defunción apócri-
fas.

Sobre el por qué de este delito, se
tiene la hipótesis de que se trata de
relaciones de contubernio para cobros
de seguros de vida en un contexto
donde la desaparición de personas se
da por miles y encubre irregularidades
como las denunciadas.

Llama la atención que sea Oaxaca,
gobernada por el morenista Salomón
Jara, el estado en que se han presenta-
do la mayoría de los casos reportados
de bajas del CURP por fallecimientos
falsos avalados con actas de defunción
apócrifas.

A los niveles de corrupción que se
han dejado ver en aquella entidad debe
sumarse ahora la escalada de desapari-
ciones y muertes que han ahuyentado
al turismo nacional e internacional.

Entre el centenar de mexicanos que
han denunciado casos como el referi-
do, es coincidente el angustioso llama-
do que hacen a la autoridad para cam-
biar su situación legal de muertos a
vivos.

A este espacio llegó el caso de
Patricia García Nieto, jubilada del
ISSSTE, a cargo de Martí Batres, que
de un día a otro dejó de recibir su pen-
sión por tener dada de baja su CURP.

Ella compareció para presentar su
respectiva queja en las oficinas del
Registro Civil localizadas en Villa de
Etla, Oaxaca, el 14 de enero pasado.
Ahí se le mostró el acta de defunción
que registraba la muerte de esta mujer
de 67 años por un infarto al miocardio
a las 10:24 horas del 18 de octubre de
2024.

Otros denunciantes refieren una
posible colusión con aseguradoras pri-
vadas con el objetivo de cobrar el
seguro de vida. Destacan el nombre de
Metlife, dirigida en México por Mario
Valdés, como la empresa con más
reportes en este sentido.

En este contexto y para acabarla de
amolar, el Registro Nacional de
Población (RENAPO) que encabeza
Arturo Arce, lejos de facilitar la
situación de estas personas, las con-
duce a un laberinto de trámites buro-
cráticos, como si no fuera suficiente
presentar la credencial del INE y el
acta de nacimiento para comprobar su
identidad.

Mientras tanto, personas cuyo único
sustento es la pensión que reciben, se
encuentran al borde del colapso
económico por un problema de incom-
petencia y/o corrupción gubernamen-
tal.

Instantáneas:
1. EL CASINO DE LA 4T. Como

le comentaba aquí en entregas pasadas,
pronto entrará en servicio en
Naucalpan, Estado de México, el casi-
no “Jubileé” pese a la instrucción
expresa dictada por el expresidente
López Obrador en enero de 2020 de
que los gobiernos de Morena no otor-
garían más permisos al negocio del
juego con apuestas. Será entonces el
primer casino aprobado e inaugurado
por la 4T y aunque en las oficinas de la
secretaria de Gobernación, Rosa Icela
Rodríguez, se asegura que sigue bajo
la lupa este negocio -que se dice es de
los empresarios regiomontanos Raúl y
Sergio Saide, el hecho es que el inmue-
ble que lo alberga ya está listo en
Boulevard Ávila Camacho 758. Dicen
los que saben que entre los socios de
“Jubileé” estaría también el empre-
sario farmacéutico veracruzano,
Fernando Padilla Farfán, “contratista
favorito” del hoy líder de la fracción
senatorial de Morena, Adán Augusto
López, cuando fue secretario de

Gobernación y antes gobernador de
Tabasco. La presunta participación de
Padilla Farfán en el negocio del juego
con apuestas sería también resultado
de la gran relación que tiene con
Ricardo Peralta, quien fuera subsecre-
tario de Gobernación en los primeros
años del gobierno de AMLO y, por lo
tanto, el responsable de la codiciada
dirección de Juegos y Sorteos.
Versiones periodísticas sostienen que
Padilla Farfán financió la campaña de
Adán Augusto en busca de la candi-
datura presidencial de Morena y ahora
apoya a la senadora morenista Andrea
Chávez con las “caravanas de la salud”
que son parte de la adelantadísima
campaña de la legisladora por la
gubernatura de Chihuahua.

2. JUZGADO EN CRISIS.
Cuentan que el Juzgado 35 Civil de la
Ciudad de México, dirigido por el con-

troversial Roberto Yáñez Quiroz, estu-
vo recientemente al borde de la
“quiebra” tras una falla en el sistema
que le impidió recibir demandas y emi-
tir acuerdos durante tres días. Esta
interrupción no solo generó pánico en
el juez y su operador, sino que cortó,
según los enterados, ingresos extraofi-
ciales que aseguran se obtienen de una
cuestionable administración. Yáñez
Quiroz, conocido por su historial de
resoluciones polémicas, ha sido señal-
ado de actuar bajo consigna en casos
de alto perfil como los de Chivas, Cruz
Azul, Radiópolis y, más reciente-
mente, Fox Corporation. En este últi-
mo caso se le acusa de otorgar medidas
cautelares basadas en información
falsa y de ocultar documentos clave
para obstaculizar la defensa de la con-
traparte, Fox Sports México. Estos
hechos han puesto en duda su impar-
cialidad y le han valido múltiples
denuncias, reforzando la idea que lo
coloca como uno de los jueces más
cuestionados del país.

travesamos por profunda
crisis en cuanto a percep-
ción de justicia, el Poder
Judicial se entrelaza con
intereses políticos y
económicos, la justicia ha

dejado de ser un ideal objetivo, convir-
tiéndose en herramienta al servicio de
quienes la controlan, realidad que segu-
ramente quedará consumada en la con-
formación y desempeño del “Nuevo
Poder Judicial”.

Los impartidores de justicia, ante
todo, habrán de responder a sus respec-
tivos promotores y alianzas políticas; el
bien y el mal se acomodarán a los intere-
ses subjetivos de los mismos, convirtien-
do a la ley en un reflejo de las dinámicas
del poder. El Poder Judicial correrá el
inminente riesgo de perder independen-
cia frente al Ejecutivo o los distintos par-
tidos dominantes. El Poder Judicial,
alineado con distintos intereses, podría
legitimar delitos encubiertos por el
Estado. El “bien” sería lo que beneficie
al grupo en el poder y el “mal” lo que lo
amenace, sin importar la verdad o la
ética.

Sobresalen un par de ejemplos que
muestran al poder por encima de la jus-
ticia. La jueza de un juzgado civil en la
CDMX, María Hernández, emitió una
sentencia condenatoria en el caso del
famoso plagio de tesis de la exministra y
futura ministra de la SCJN, Yasmín
Esquivel, nada menos que en contra del
ex rector de la UNAM, Enrique Graue, y
del ex director de la Facultad de
Estudios Superiores de Aragón,
Fernando Macedo, ordenando a cada
uno a pagar “¡15 millones de pesos!” por
haber “obrado ilícitamente con malicia
efectiva”, afectando el “honor y la rep-
utación” de la asesora de la tesis, la
señora Martha Rodríguez Ortiz, conce-
diendo un “plazo máximo de 5 días”
para el cumplimiento de la sanción.
¿Mayor ejemplo de que la justicia es una
herramienta al servicio de quienes la
controlan? ¿Quién cree usted que está
detrás de la demanda de la asesora de
tesis? ¿Cree usted que la demandante ha
percibido en total, durante toda su car-
rera profesional 30 millones de pesos?
¿Cree usted que fue tan terrible el daño
moral infringido, que amerita tan fanta-
siosa cifra? Y en todo caso, ¿responsabi-
lizar a dos probos exfuncionarios univer-
sitarios a cubrir dicha cantidad de su
propio peculio? La opinión pública ya
sentenció a Yasmín Esquivel, es culpable
de plagio, y en su rabieta ha movido las
influencias que su cargo le otorgan para
irse contra quienes ni vela tienen en el
entierro.

El caso de Cuauhtémoc Blanco es tur-
bador. Este personaje ha confirmado que
no es igual patear el balón que patear el
pesebre. Increíble pero cierto, su popu-
laridad lo encumbró hasta llegar a gob-
ernar Morelos, auspiciado principal-
mente por AMLO. 

En este caso concreto, la media her-
mana del exfutbolista lo acusa por inten-
to de violación. 

Cuauhtémoc negó la acusación, cali-
ficándola como parte de una persecución
política orquestada por el hoy exfiscal de
Morelos. 

La Cámara de Diputados, con apoyo
de Morena, PRI y PVEM rechazó retirar
el fuero a Blanco, impidiendo que sea
juzgado por dicha acusación. Sorprende
el opositor PRI votando con Morena,
¿será que Alito compró inmunidad con
el hoy por ti y mañana por mí? 

Queda confirmado nuevamente que la
ley es reflejo de las dinámicas del poder.

l concepto de impunidad
se ha manejado con una
gran frecuencia en los
últimos días a raíz de la
acusación que en su con-
tra formuló una familiar

del diputado Cuauhtémoc Blanco, y la
solicitud planteada por la Fiscalía del
Estado de Morelos, para que le fuera
retirado el fuero.

Los medios informaron que en la
sesión de la Cámara de Diputados del
pasado martes hubo manifestaciones
de molestia e incluso agresiones ver-
bales, como descalificaciones en con-
tra del diputado mencionado. El argu-
mento que manejaban los legisladores,
por no habérsele retirado el fuero, era
que se estaba propiciando la
impunidad.

Como titulé este artículo, de ningu-
na manera se puede hablar de
impunidad; esta ni se propició, alentó
o cobijó con la decisión adoptada por
la mayoría de votos en la sesión de ese
día. Lo que sí quedó evidenciada fue la

ignorancia de quienes así pensaron.
En distintos medios de comuni-

cación se ha mencionado que es grave
que no se haya procedido a quitarle el
fuero porque así reina la impunidad.
Preocupa que plumas destacadas,
como comentaristas reconocidos, emi-
tan argumentos equivocados.

La familiar de Cuauhtémoc Blanco
se presentó al Ministerio Público para
presentar su denuncia por tentativa de
violación; el Ministerio Público debe
haber iniciado una Carpeta de
Investigación en la que estará la
denuncia, así como irse integrando con
distintos “datos de prueba” (así se les
llama en esta etapa a las pruebas que
se aporten).

Se incluirán también peritajes para
determinar si existió un daño psi-
cológico por ese hecho; en la investi-
gación de ese delito se practica un exa-
men ginecológico, cuando la fecha del
acto delictivo es cercana a la pre-
sentación de la denuncia, en este caso
me guío por lo que dicen los medios, la
denuncia se presentó varios meses

después, Los exámenes psicológicos
fueron practicados varios meses poste-
riores al supuesto hecho, y de los dos
dictámenes, uno decía que sí había
daño psicológico y el otro no. El
imputado, como se le llama a la per-
sona que se acusa, al parecer no fue
citado. Tenemos que entender que aun
con fuero, la investigación puede inte-
grarse, y se le puede llamar a que com-
parezca el servidor público.

Esa carpeta ya integrada con los
datos de prueba obtenidos por el
Ministerio Público se envió a la
Cámara de Diputados para pedir el
desafuero del imputado. La comisión
que recibió ese documento consideró
que estaba mal integrada, entiendo que
no se perfeccionaba la presunta
responsabilidad, y de esa manera
resolvió que era improcedente; la
Fiscalía de Morelos, sin argumentos y
constancias sólidos, que probaran la
existencia de un ilícito del diputado,
solicitó el desafuero. Con seguridad,
pretendía enviarla a un Juez, esto se
llama judicializar, lo que en el anterior

proceso era consignar.
El fuero evita que se ejerza la

acción penal en contra de una persona.
El ejercicio de la acción, según la ley
puede presentarse cuando se “formula
imputación”, que es la atribución min-
isterial ante el Juez, cuando se solicita
la “vinculación a proceso”. En concre-
to el fuero de ninguna manera propicia
impunidad.

Nos hemos enterado por los
medios, que ya compareció el diputa-
do Blanco a la Fiscalía para ejercer su
derecho de declarar o guardar silencio;
a estar asistido por un defensor y otros
más, y uno que es fundamental “ser
considerado y tratado como inocente”
(art. 113 del Código Nacional de
Procedimientos Penales). En lo per-
sonal, porque el fuero no es injusto,
sino al contrario eventualmente puede
llegar a evitar que se cometan injusti-
cias, no debe desaparecer, menos
ahora cuando está por iniciarse un
nuevo Poder Judicial, que lejos de ser
democrático, será un órgano más del
Ejecutivo.

l 9 de septiembre de 2024 se
desató el conflicto entre las
dos principales facciones del
Cártel de Sinaloa. Esta guerra
es por el control del negocio
criminal del que eran socios

sus padres y además lo es por el control ter-
ritorial de Sinaloa, especialmente Culiacán,
“su tierra”. Esta lucha violenta ha sembrado
pánico entre la población, particularmente
la del centro del estado. Y a casi 7 meses de
haber iniciado este enfrentamiento, la
economía sinaloense ha sufrido enorme-
mente.

En Culiacán, la capital y foco de la dis-
puta, los hoteleros señalan la baja ocu-
pación: “Hemos registrado días de cero ocu-
paciones, eso no me había tocado verlo
nunca”, menciona José M. de la Rivas, líder
hotelero en Culiacán, al tiempo que informa
que la ocupación en diciembre 2024 fue del
13% y en enero 2025 solo del 10%.

La gente tiene miedo de salir a la calle, la
vida nocturna en Culiacán se murió. La
Coparmex alza la voz por la crisis de vio-
lencia mientras algunos restauranteros
piden ayuda estatal o federal. Otros recla-
man la necesidad de una respuesta integral

para abordar la violencia y sus repercu-
siones económicas.

La próxima cosecha estatal de maíz, que
iniciará en mayo, será de solo 2 millones de
toneladas cuando antes era de 6 millones.
Con ésta, serán 3 temporadas de crisis acu-
muladas para los maiceros sinaloenses.

Si bien ahora se padece una severa
sequía, en los últimos 3 ciclos los produc-
tores han sufrido una “sequía de recursos”
por las depredadoras políticas de la 4T con-
tra los graneros de Sinaloa, ya que los con-
sideran ricos. El programa de precios de
garantía ha sido un mito en el estado, la 4T
abandonó a los productores a su suerte y lo
que es peor, al neoliberal mercado interna-
cional.

En la pesca ribereña de camarón,
Conapesca prolongó la veda un mes, de sep-
tiembre a octubre, argumentando “cambio
climático y sequía”, como si el horno estu-
viera para bollos. Además, las burocracias
corruptas de la 4T permitieron la inun-
dación de camarón importado de Ecuador,
dándole en la madre al mercado nacional.
Pareciera que la 4T se ha empeñado en gol-
pear de manera deliberada a la economía
legal sinaloense. El gobierno estatal y los
municipales cuatro-teístas frenan toda
inversión productiva vía el entorpecimiento

y dilación de trámites.
En Mazatlán, durante estos más de 6

meses de violencia espeluznante, han caído
el numero de turistas, la ocupación hotelera
y las rentas vacacionales. También se han
desplomado la venta de departamentos y
casas. Aun cuando la economía del puerto
sufre, en ninguna forma es comparable a lo
que padece Culiacán.

Mientras la violencia en homicidios y el
robo de vehículos se ha disparado a niveles
sin precedentes especialmente en Culiacán,
Navolato y Elota, el gobierno estatal y los
ayuntamientos han negado y minimizado la
realidad y esporádicamente envían un
destello de lucidez con alguna idea o pro-
grama aislado para combatir la violencia o
mitigar sus efectos económicos.

Omar Garfias, en su reciente artículo en
el semanario Río Doce, nos dice: “El PIB
per cápita ha estado por debajo del prome-
dio nacional desde 1980, Sinaloa tiene 44
años produciendo menos que el promedio
del país… 70% de la población sinaloense
ha vivido toda su vida en esta etapa donde
dejamos de ser grandes”; “estábamos mal y
empeoramos”, concluye el exsecretario de
desarrollo social estatal.

Sinaloa, especialmente Culiacán, debe
ser declarado zona de desastre y diseñar un
plan emergente y estratégico para rescatar-
lo.

(Continuará)
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Agandalle

Sinaloa, zona de desastre

Raúl Rodríguez Cortés

Manuel J. Clouthier Carrillo
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Dan de baja del CURP a falsos muertos

Impunidad no, ignorancia síEl poder sobre
la justicia
José Rubinstein

Everardo Moreno Cruz
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Ciudad de México/El Universal.-
La presidenta Claudia Sheinbaum

Pardo aseguró que el compromiso de
su gobierno, ante casos como el del
rancho Izaguirre de Teuchitlán, Jalisco,
es que siempre se siga la verdad y se
haga justicia.

En su conferencia mañanera de este
viernes 28 de marzo en Palacio
Nacional, Sheinbaum Pardo declaró
que tiene un fuerte apoyo popular de
las mexicanas y los mexicanos.

“Si nosotros tenemos apoyo popu-
lar, fuerte apoyo del pueblo de México,
primero es porque no hemos traiciona-
do lo que somos y nunca lo haremos; y
lo más importante, para nosotros, es
servir a la gente, servir al pueblo de
México".

“Y casos como este, u otros casos en
donde participan también otras institu-
ciones como la Fiscalía General de la
República, nuestro objetivo siempre es
que se diga la verdad, siempre, y que se
haga justicia".

“Atención a las víctimas, verdad y
justicia, eso siempre, nuestro compro-
miso y eso se tiene que demostrar todos
los días”, expresó la presidenta.

BUSCADORES PIDEN A 
SHEINBAUM ESCUCHE 

SUS TESTIMONIOS 
El colectivo Guerreros Buscadores

de Jalisco, grupo que halló los restos
humanos y cientos de objetos en el ran-
cho Izaguirre, pidió a la presidenta
Claudia Sheinbaum que los escuche
para conocer de su propia voz lo que
vieron y encontraron en su inspección
realizada los primeros días de marzo. 

“Escúchenos de mamá a mamá.
Queremos contarle todo. Con el

corazón roto, con lágrimas que ya no
sabemos contener, estuvimos allí, en el
rancho, buscando a nuestros seres
queridos”, expresó Indira del Socorro
Navarro, fundadora del colectivo, en
una carta pública dirigida a la jefa del
Ejecutivo. 

Expuso que Guerreros Buscadores
tiene testigos dispuestos a declarar
sobre el hallazgo. “Sabemos que la
FGR puede encontrar pruebas científi-
cas que confirmen lo que vimos”. 

No obstante, denunció que “hay
mucha gente coludida. Hay miedo.
Hay amenazas. A veces parece que
buscarlos es el delito, cuando el delito
es desaparecerlos”. 

En el caso del colectivo, aseguró
que madres, esposas, hermanas, hijos,
padres buscadores “nos amenaza el
crimen organizado, pero también nos
señalan los medios y los políticos.
Mientras unos se incomodan con los
desaparecidos, a nosotras nos duelen”.  

Manifestó también su confianza en
el liderazgo de la presidente
Sheinbaum “para poner fin a esta bar-
barie”. 

Nuestro dolor, externó, no tiene par-
tido. Nuestra causa no tiene color. Lo
único que pedimos es justicia. Que nos
escuche. Que no se desvíe la atención.
Esta lucha no es sobre gobiernos o
adversarios, se trata de nuestros hijos,
hijas, hermanos, padres. Se trata de
nuestros desaparecidos. 

Navarro también destacó que Jalisco
es el estado con más personas desa-
parecidas, y alertó: “nos están desa-
pareciendo a nuestros jóvenes. Algunos
son reclutados con engaños, otros por
la fuerza. Esta es la realidad. No un
invento. No una exageración”. 

Ciudad de México/El Universal.-

El coordinador de Morena en la
Cámara de Diputados, Ricardo
Monreal Ávila, se solidarizó con las
diputadas oficialistas que votaron a
favor del dictamen que desechaba el
desafuero de Cuauhtémoc Blanco, y
llamó "heroínas temporales" a las legis-
ladoras que votaron en contra.

De acuerdo con Monreal Ávila, fue
un "acuerdo del grupo parlamentario",
por lo que, según puntualizó, "hay una
guerra sucia" que se usa para atacar al
Movimiento de Regeneración
Nacional.

Ante las aseveraciones del coordi-
nador morenista, algunas diputadas,
cuyo voto fue contrario a la mayoría
legislativa de Morena y PRI, han exter-
nado su desacuerdo con Monreal y con
la decisión parlamentaria de dar
'carpetazo' al desafuero de Cuauhtémoc
Blanco.

Karina Pérez Popoca, una de las 22
diputadas de Morena que votó en con-

tra, respondió que nunca la disciplina,
el acuerdo y la institucionalidad podrán
estar encima de la lucha generacional
para erradicar la violencia contra las
mujeres.

"Efectivamente, no soy heroína",
admitió, tras ser llamada así irónica-
mente por Monreal, a lo que comple-
mento: "lo son las que, sin cargos y sin
fuero, todos los días enfrentan a la vio-
lencia, el machismo, la misoginia, la
discriminación, la impunidad".

Externó, como madre de dos
varones, su respeto hacia el género
masculino porque "muchos de ellos son
aliados en cambiar la retórica de lucha
entre hombres y mujeres", ya que "los
extremos son malos".

Le recordó al coordinador de
Morena, asimismo, que es necesario
seguir luchando en beneficio de las
mujeres porque "los cargos son
pasajeros, pero las decisiones eternas".

Evangelina Moreno Guerra, también
diputada oficialista, explicó en un
video que votó en contra porque "es

tiempo de mujeres" y porque, explicó,
está siempre a favor de las víctimas.

"La justicia debe ser igual para
todos: nadie por encima de la ley, ni
siquiera con fuero", escribió en X la
legisladora.

Señaló que, en una época donde
gobierna Claudia Sheinbaum Pardo,
primera mujer Presidenta, es necesario
mantener la congruencia.

"El día de hoy, puedo decirles que
puedo mirar de frente a todas las
mujeres y decirles que no les fallamos",
expresó.

Magda Rosales, diputada federal
morenista, sostuvo que una víctima de
abuso sexual debe tener justicia y un
hombre acusado de ello (como
Cuauhtémoc Blanco, señalado como
presunto agresor de su media hermana)
"debe ser investigado".

"También debe tener la posibilidad
de defenderse, limpiar su nombre y que
la verdad salga a la luz; lo que no es
correcto es refugiarse en el fuero. Mi
voto fue por conciencia", manifestó.

Ciudad de México/El Universal.-
La abogada de Cuauhtémoc Blanco,

Naiby Ríos, declaró que su cliente esta-
ba siendo extorsionado por su media
hermana, quien lo acusa de violación
en grado de tentativa.

Así lo declaró en entrevista con Ciro
Gómez Leyva para su programa en
Radio Fórmula.

Adelantó que en mayo de 2024 se
presentó una denuncia por parte de
Ulises Bravo (hermano de
Cuauhtémoc) en la que acusan a Nidia
Fabiola Bravo de solicitar un "numer-
ario cuantioso". Esto debido a que dejó
el puesto directivo en la secretaría de
Economía estatal, por lo que pidió una
liquidación de un millón de pesos, la
cual fue negada.

Detalló que la carpeta de investi-
gación de dicha denuncia fue solicitada
para trabajar el caso de Cuauhtémoc
Blanco; sin embargo, no aparece. Ríos
destaca que dicha carpeta de investi-
gación se realizó durante la adminis-
tración del exfiscal, Uriel Carmona.

"Se nos ha evadido poder seguir
integrando la carpeta de investigación,
no se han recabado los datos de inves-

tigación", declaró.
Asimismo, señaló que en su

momento Nidia Fabiola Bravo ame-
nazó con que sabía que Cuauhtémoc
tenía muchos enemigos y que iba a
obtener el dinero solicitado de una
manera u otra, es cuando en octubre de

2024 presenta la denuncia en contra del
diputado federal.

CUAUHTÉMOC BLANCO
RENUNCIARÁ AL FUERO

También declaró que se tiene una
denuncia contra Uriel Carmona por
extorsión, ya que amenazó con fabri-
carle carpetas de investigación de
orden sexual, que son los delitos que
menos pruebas requieren.

La abogada añadió que se impug-
nará el acuerdo del ministerio público
ante la negativa de dar acceso a la car-
peta de investigación, ya que hasta el
momento su defensa desconoce por
completo la denuncia de Nidia Fabiola.

Adelantó que, de ser necesario,
Cuauhtémoc Blanco se presentaría a la
imputación sin fuero, es decir, de avan-
zar la investigación, renunciaría al
escudo que lo protege por su cargo
como diputado federal.

"En esta etapa procesal el que
renuncie o no renuncie al fuero en nada
está afectando la integración de la car-
peta (…) pareciera que es una cuestión
más política y mediática la cuestión del
fuero", dijo.

Tequila, Jal/El Universal.-                  
Gabriel Nieto Jiménez, de 22 años,

expolicía de Tala arrestado el pasado
fin de semana en el municipio de
Acatic por estar presuntamente involu-
crado en la desaparición forzada de una
persona que fue rescatada del rancho
Izaguirre, en Teuchitlán, fue vinculado
a proceso este viernes.

Sin embargo, su familia afirma que
se trata de un chivo expiatorio pues
considera que hay elementos sufi-
cientes para acreditar que él no par-
ticipó en los hechos, pero ante la pre-
sión, los defensores de oficio
parecieron no combatir los argumentos
de la fiscalía.

Argumentando "motivos de seguri-
dad y espacio en el juzgado", el juez
determinó que la audiencia sería priva-
da e incluso impidió que los padres del
acusado estuvieran presentes; al final,
el juez dictó auto de vinculación a pro-
ceso por el delito de desaparición
forzada de personas y dictó la medida
cautelar de un año de prisión preventi-
va justificada y decretó un plazo de seis
meses para cerrar la carpeta de investi-
gación.

Roberto Nieto, padre del joven vin-
culado, señaló que su hijo se ha dedica-
do a ser paramédico y bombero, y sólo
fue policía en Tala durante cuatro

meses en tanto volvía a encontrar
empleo como bombero.

Hasta ahora lo que ha podido cono-
cer de la investigación que se lleva
contra su hijo es que la víctima acusó a
un comandante y varios policías de
Tala de haberlo levantado para entre-

garlo a un grupo delictivo y que los
hechos ocurrieron a las 4:30 horas del
16 de septiembre de 2024; la víctima
fue liberada dos días después cuando la
Guardia Nacional realizó un operativo
en el rancho Izaguirre y arrestó a 10
personas.

Ciudad Juárez, Chih.-                             

La Patrulla Fronteriza sector El Paso,
en colaboración con el Departamento de
Defensa de los Estados Unidos, presen-
taron la tarde del viernes el operativo de
seguridad que se estará realizando con
tanquetas tipo Stryker, que comenzaron a
ser vistas desde el jueves entre la frontera
de Ciudad Juárez, Sunland Park, Nuevo
México y El Paso, Texas.

De acuerdo con lo que se detalló de
manera oficial por parte de los soldados
americanos, es que la Fuerza Conjunta de
la Misión Fronteriza Sur comenzó a
movilizar los vehículos Stryker a la zona
de El Paso.

Se trata de vehículos de ocho ruedas
que serán vistos en carreteras locales en
El Paso, Texas.

La unidad se envió para brindar apoyo
a la Patrulla Fronteriza como parte de la
estrategia de seguridad para blindar la
frontera sur de los Estados Unidos y evi-
tar el paso de migrantes, armas y drogas
a ese país.

La unidad puede ser vista desde
Ciudad Juárez, en la carretera Anapra -
Santa Teresa, justo en la parte alta del
muro fronterizo entre la frontera de
Ciudad Juárez y Sunland Park, Nuevo
México.

Refuerzan vigilancia en la frontera norte

La unidad se envió para brindar apoyo a la Patrulla Fronteriza

Diputadas responden a Monreal; "es tiempo de mujeres"

Karina Pérez Popoca respondió que nunca la disciplina, el acuerdo y la insti-
tucionalidad podrán estar encima de la lucha generacional para erradicar la
violencia contra las mujeres.

Sheinbaum sostiene que 
hay compromiso con víctimas

El colectivo Guerreros Buscadores de Jalisco pidió a la presidenta Claudia
Sheinbaum que los escuche para conocer de su propia voz lo que vieron

Abogada de Blanco denuncia extorsión

Naiby Ríos, declaró que su cliente
estaba siendo extorsionado por su
media hermana

Vinculan a proceso a expolicía 
de Tala por rancho Izaguirre

Su familia afirma que se trata de un chivo expiatorio.
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Ciudad de México/El Universal.-
La prohibición de comida chatar-

ra en escuelas públicas mexicanas
debe acompañarse de fuertes cam-
pañas sobre alimentación saludable
para garantizar que menores de edad
y adolescentes se adapten a la cul-
tura del buen comer, pues de otra
forma, será contraproducente,
advierten nutricionistas y expertas
educativas.

Plantean que poner en fun-
cionamiento programas de entre-
namiento físico, acercamiento a
actividades recreativas al aire libre,
difusión de mensajes educativos
sobre el tema, comedores saludables
y alternativas de alimentos nutri-
tivos ayudará al gobierno a imple-
mentar esta nueva medida con éxito.

"Sólo funcionará si es el primer
paso de una estrategia integral. (...)
Se tiene que generar dentro de las
escuelas una cultura del buen comer,
proyectos de comidas calientes, de
sustitutos para comida chatarra y
conocimientos nutricionales básicos
para padres de familia y maestros,
además de alumnos. El problema no
se puede abatir con la exclusión de
la comida", comentó a EL UNI-
VERSAL Paulina Amozurrutia
Navarro, directora de Educación
con Rumbo.

Por día, los estudiantes consumen
al menos 500 calorías de alimentos
ultraprocesados que contribuyen al
desarrollo de 30% total de enfer-
medades cardiovasculares, diabetes,
obesidad, ansiedad, depresión e
insomnio, según una estimación de
instituciones de salud pública.

Así, la experta mencionó que es
conveniente que las restricciones
sean aceptadas sin resistencias, con
apoyo de padres de familia, para
evitar que el consumo se mantenga

o aumente fuera de las aulas y en el
propio hogar.

Juan Martín Pérez, coordinador
de Tejiendo Redes Infancia, comen-
ta que será un desafío disminuir los
niveles de consumo de comida
chatarra de los menores de edad y
jóvenes, pues es hasta cultural.

En este sentido, propuso que la
medida no sólo se implemente en
escuelas sino en otras áreas de lo
cotidiano y familiar, y que, al mismo
tiempo, se acerquen opciones acce-
sibles de alimentos saludables, pues
consideró que la comida chatarra
está disponible cada 100 metros,
pero otras opciones de alimentos
con más calidad únicamente se
encuentran cada kilómetro.

"La clave es lograr un cambio
cultural y esto no es un asunto de
una campaña temporal o de dar con-
sejos en las reuniones de padres de
familia o en las clases, lo que nece-
sitamos es un equilibrio, que no es
mágico pero que se puede inten-
cionar desde el Estado con políticas
públicas, la regulación al mundo
empresarial y la disponibilidad de
alimentos saludables", dijo.

Ciudad de México/El Universal.-
La presidenta Claudia Sheinbaum

adelantó que en la próxima semana pre-
sentará esquemas para bajar el precio de
las tortillas desde su producción por lo
que ya habla con empresas harineras y
productores.

Lo anterior al ser cuestionada sobre si
se va a topar el precio de la tortilla a
nivel nacional.

"Estamos trabajando en varias áreas,
yo creo que la próxima semana ya va a
ser difícil, pero la otra semana lo presen-
tamos con el secretario de Agricultura y
Desarrollo Rural, Julio Berdegué, con
María Luisa Alvores, que está al frente
de Alimentación para el Bienestar,
hemos estado hablando con las empresas
harineras, con las mixtamaleras, con las
tortillerías, en varios esquemas que per-

mitan bajar los precios y tener una mejor
conexión entre el productor de maíz, par-
ticularmente el pequeño y mediano pro-
ductor, y el producto final, particular-
mente en las tortillerías".

En la conferencia de prensa,
Sheinbaum Pardo destacó que el kilo de
tortilla sale más barato en un centro com-

ercial por la cantidad que ellos adminis-
tran, pero además porque viene de harina
de maíz principalmente.

Mientras tanto, en las tortillerías una
parte viene de harina de maíz y otra parte
muy importante viene del mixtamal, que
es la forma tradicional de hacer tortillas
sin llegar a la harina.

Ciudad de México/El Universal.-                 

El Gobierno de México anunció el

Convenio de colaboración entre la

Secretaría de la Defensa Nacional y el

Instituto Mexicano del Seguro Social

(IMSS) para que los ingenieros militares

construyan siete nuevos hospitales para

beneficiar a 3 millones de personas.

Durante la conferencia matutina de

este viernes de la presidenta Claudia

Sheinbaum, el director del IMSS, Zoé

Robledo Aburto, destacó que el convenio

tiene el objetivo de construir hospitales

con la mayor calidad, la mayor seguri-

dad, ya que en años anteriores se hizo un

diagnóstico donde había falta de crec-

imiento de la infraestructura médica en

el Instituto Mexicano en el Seguro

Social, y ahora busca revertir ello.

Los hospitales son: Hospital General

Regional de Santa Catarina, en el estado

de Nuevo León, un hospital de 260

camas, para beneficiar a casi 300 mil

personas, con 39 especialidades; el

Hospital General de zona en San Luis,

Río Colorado, en Sonora, un hospital de

120 camas, para beneficiar a 134 mil per-

sonas derechohabientes, con acceso a 34

especialidades.

El tercero Hospital General de zona

de Chacapicsa, en el estado de Morelos,

es un hospital de 90 camas, para el ben-

eficio de 116 mil derechohabientes de

ese estado, con 28 especialidades; El

Hospital General Regional de Saltillo,

Coahuila, tendrá 260 camas, para el ben-

eficio de 736 mil personas, con acceso a

28 especialidades médicas y un equipo

médico que incluye también resonancia

magnética, tomógrafo, rayos X, mastó-

grafo, una plantilla de 2,531 personas.

También el Hospital General de zona

de Los Cabos, en Baja California Sur, un

hospital de 216 camas, para el beneficio

de 414 mil personas derechohabientes,

con acceso a 44 especialidades, y lo

mismo, un programa médico que incluye

resonancia magnética, tomógrafo, rayos

X, clínica de mama.

Y los últimos dos son el Hospital

General Nacional en Culiacán, en el esta-

do de Sinaloa, un hospital de 216 camas

también, para un beneficio de 962 mil

personas en esa región, el Hospital

General Regional de Guadalupe,

Zacatecas, tendría 216 camas, para el

beneficio de 319 mil personas, con acce-

so a 42 especialidades.

Ciudad de México/El Universal.-

Una jueza federal libró orden de

aprehensión contra Juan Bernardo

Corona Martínez, el segundo secre-

tario de Seguridad Pública que tuvo

el exgobernador de Michoacán,

Silvano Aureoles Conejo, por el

caso del desfalco de más de tres mil

millones de pesos en la construcción

de siete cuarteles de la policía

estatal.

Patricia Sánchez Nava, jueza de

control del Centro de Justicia Penal

Federal en la Ciudad de México, con

residencia en el Reclusorio Oriente,

giró en febrero pasado el man-

damiento judicial por la su presunta

responsabilidad de Corona Martínez

en los delitos de peculado, adminis-

tración fraudulenta, operaciones con

recursos de procedencia ilícita y

asociación delictuosa.

Así lo reportó la Administradora

del Centro de Justicia Penal Federal

en la Ciudad de México, con sede en

el Reclusorio Oriente, a un juez de

amparo, al que Juan Bernardo

Corona Martínez solicitó la protec-

ción de la justicia para evitar ser

detenido al igual que su antecesor en

la Secretaría de Seguridad Pública

de Michoacán, José Antonio Bernal

Bustamante; el exsecretario de

Administración y Finanzas, Carlos

Maldonado Mendoza; exdelegado

de Finanzas de la SSP, Mario

Delgado Murillo; y la exdelegada

administrativa de la SSPC,

Elizabeth Villegas Pineda, quienes

están presos en penales de la Ciudad

de México, tras ser vinculados a

proceso.

Reynosa, Tamps/El Universal.-                  
Una persona fallecida, daños en cien-

tos de automóviles, viviendas y comer-
cios, además de un centenar de personas
resguardadas en albergues fue el resulta-
do de la inundación que registró Reynosa
el pasado jueves.

El gobernador Américo Villarreal y la
coordinadora nacional de Protección
Civil, Laura Velázquez Alzúa,
encabezaron la reunión de evaluación y
acciones, durante la cual informaron que
en Reynosa se registraron lluvias por 318
milímetros, mientras que en Río Bravo
fue de 254; en Díaz Ordaz de 247 y en
Camargo de 203 milímetros.

Aseguraron que se apoyará a las
familias que hayan sido afectadas por
este fenómeno, y aseguraron que paulati-
namente se recupera la normalidad.

"Estamos aquí por instrucciones de la
presidenta de México, la doctora Claudia
Sheinbaum. En cuanto nos enteramos
por parte del Servicio Meteorológico
Nacional que venían fuertes lluvias aquí
en Tamaulipas, particularmente en
Reynosa, Camargo y Díaz Ordaz, nos
trasladamos de inmediato para apoyar al
gobierno que encabeza el doctor
Américo Villarreal y, por supuesto, a la
población", dijo Velázquez Alzúa.

Durante la reunión realizada en las
instalaciones del C5 se informó que en
Reynosa se confirmó la muerte de una
persona de 83 años por ahogamiento,
mientras que en los albergues se dio refu-
gio temporal a 172 personas: 57 en el
gimnasio de la UAT y 115 en el polide-
portivo.

También se reportaron afectaciones en
87 colonias de esta ciudad, donde las
mayores inundaciones se registraron en
las colonias Leyes de Reforma, Jacinto
López 1 y 2, La Presa, Valle Garden,
Delicias, Juan Escutia y La Ribereña.

De acuerdo con las autoridades, los

hospitales siguen operando con normali-
dad, la Comisión Federal de Electricidad
(CFE) ya restableció el servicio en
algunos sectores conforme baja el nivel
del agua y la Secretaría de la Defensa
Nacional desplegó 640 elementos, 70
vehículos, tres ambulancias y una cocina
comunitaria.

La Comisión Nacional del Agua
(Conagua) instaló bombas de desfogue
en Camargo y Díaz Ordaz, lo que per-
mite que disminuyan los niveles de agua;
además, se cuenta con 14 equipos listos
para zonas con inundaciones.

COLAPSO EN COMERCIO
La Cámara Nacional de Comercio

(Canaco) en Reynosa informó que más
de cien establecimientos tuvieron pérdi-
das totales, de acuerdo con un reporte
preliminar, y cerca de 120 tiendas inun-

dadas parcialmente podrán reanudar
operaciones en cuanto los niveles de
agua disminuyan.

El organismo empresarial detalló que
se reportaron plafones y techos dañados,
aumentando el riesgo de incidentes para
empleados y clientes, así como equipos
eléctricos averiados, lo que afecta la
operación de negocios y servicios esen-
ciales.

También denunció que se registró
rapiña en tres comercios, así como mer-
cancía dañada.

Destacó que mantiene comunicación
permanente con las instancias correspon-
dientes para apoyar en la pronta recu-
peración de las actividades económicas y
garantizó que no hay riesgo de desabasto
de alimentos ni productos de primera
necesidad.

Culiacán, Sin/El Universal.-               
La violencia volvió recrudecerse

en Sinaloa, con el registro de 12 per-
sonas asesinadas en los municipios
de Culiacán, Concordia y Mazatlán,
tres más resultaron heridas, una de
ellas con quemaduras, además de
que autoridades federales asegu-
raron armas, explosivos, chalecos
tácticos en el Rosario.

La Vocera de Seguridad Pública
del Estado, Verona Hernández
Valenzuela informó que en el
municipio de Concordia fueron
localizados los cuerpos de dos per-
sonas, con impactos de bala y en
Mazatlán, se descubrieron los cuer-
pos de dos personas.

En la capital del estado, en diver-
sos hechos de violencia, fueron con-
tabilizadas ocho personas
asesinadas, una de ellas, fue el cate-
drático universitario, José Manuel
“N”, cuyo cuerpo fue encontrado en
la habitación de un motel de la sali-
da norte.

Por otra parte, en recorridos ter-
restres por los poblados de

Buenavista y Corral de Piedra, en el
municipio del Rosario, fuerzas fed-
erales localizaron una persona sin
vida, cuatro armas automáticas, dos
artefactos explosivos improvisados,
dos piezas de emulgel explosivo y
mil 389 cartuchos, además de
equipo táctico, 14 placas balísticas y
170 kilogramos de mariguana.

Sugieren 
campaña 
nutricional

"La clave es lograr un cambio cul-
tural”

Lluvias dejan un muerto y daños 
en 87 colonias en Tamaulipas

Una persona fallecida, daños en cientos de automóviles, viviendas y comercios,
además de un centenar de personas resguardadas en albergues fue el resulta-
do de la inundación que registró Reynosa el pasado jueves.

Se alistan
esquemas para 
bajar precio 
de las tortillas

Se adelantó que en la próxima semana presentará esquemas para bajar el pre-
cio de las tortillas desde su producción

Violencia deja al menos 
12 víctimas en Sinaloa

Sigue la violencia.

Giran orden de 
aprehensión a 
excolaborador 
de Aureoles

Es por el caso del desfalco de
más de tres mil millones de pesos 

Sedena construirá siete hospitales

El Gobierno de México anunció el Convenio de colaboración para que los inge-
nieros militares construyan siete nuevos hospitales para beneficiar a 3 mil-
lones de personas.
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Ciudad de México/El Universal.-
A los 89 años falleció don Olegario

Vázquez Raña, el último de la familia
que conformaron él y sus tres her-
manos, Mario, Polo y Abel.

Desarrolló una carrera en el deporte
que lo llevó a los Juegos Olímpicos de
México, Tokio, Montreal y Múnich,
para luego convertirse en presidente de
la Federación Internacional de Tiro
Deportivo y líder del Comité Olímpico
Internacional.

En entrevista exclusiva para EL
UNIVERSAL, realizada el 14 de abril
de 2004, afirmaba que los ricos
deberían aprender que el dinero es
saber gastarlo bien, y no para presumir,
y agregaba:

"Desafortunadamente, a lo largo y
ancho del territorio nacional existe una
terrible pobreza que se deriva por la
falta de educación y cultura en México.
Además… ¡En México no es delito ser
pobre!", dijo.

Un exitoso empresario que le
encantaba confiar en las personas, y de
manera especial, en las mujeres. Entre
sus primeros negocios destaca la tienda
de muebles y artículos eléctricos
Hermanos Vázquez, que fundó con sus
hermanos.

Consideraba que era una persona
"de mucho trabajo y con suerte", ya
que después de conocer un negocio, en
24 horas podía determinar si sería exi-
toso o no.

Olegario Vázquez Raña contó que
fue socio de palabra en una empresa de
camiones de transporte de pasajeros,
cuyo ingreso llegó cuando su amigo
Julio le regaló un camión.

Decidió invertir en más camiones
hasta que, por un error, tenía control de
más de 51% de la empresa, lo que era
contrario a las reglas, hecho que lo
dejó fuera del negocio, pero con un
cheque en la mano.

TRIPLICÓ SU FORTUNA
Tras la venta se fue a Milán, Italia, y

le pidió a su asistente que invirtiera el
dinero en la banca mexicana; sin
embargo, su colaboradora se enteró de
que venía una devaluación y depositó
el dinero a Estados Unidos.

La acción enojó a Olegario Vázquez
Raña, hasta que al día siguiente se
enteró que la devaluación permitió

triplicar su dinero.
En 1986 entró al negocio de la

salud, mediante la compra del Hospital
Humana por 15 mil millones de pesos,
para después cambiarle el nombre a
Hospital Ángeles, en honor a su
esposa. Décadas después pondría el
mismo nombre al consolidado de más
de 70 empresas que llamó Grupo
Empresarial Ángeles, organización que
incluye a Hospital Ángeles, Hoteles
Camino Real, Grupo Financiero
Multiva y Grupo Imagen. Desde hace
varios años este emporio se encuentra
en manos de su hijo Olegario Vázquez
Aldir.

SIN FAVORES 
PRESIDENCIALES

El empresario solía decir que él fue
un buen amigo de los presidentes, pero
nunca recibió un favor.

En alguna ocasión contó que pidió a
Luis Echeverría un permiso de
importación para comprar un avión,
pero se lo negó.

En el sexenio de Enrique Peña Nieto
obtuvo la concesión de televisión de
Grupo Imagen, pero fue mediante lic-
itación pública.

El empresario dijo que estaba aleja-
do del alcohol y el cigarro, ya que su
único vicio tenía que ver con su avión
y helicóptero privados, que le per-
mitían viajar por negocios y deportes,
así como con su familia y amigos a
Cancún, Acapulco y Huatulco.

Comentó que salía a comer y plati-
caban de negocios con su hermano
Mario, pero nunca hablaban de
deportes porque "chocábamos".

Ciudad de México/El Universal.-
Como parte de las medidas de trans-

formación anunciadas por Nissan el
mes pasado, la compañía japonesa con-
solidará la producción de las pickups
Frontier/Navara, actualmente dividida
entre México y Argentina, en una sola
planta: la de Civac en Cuernavaca,
Morelos, a partir de 2026.

Esta planta opera hoy con dos líneas
de producción y se enfocará en la fab-
ricación de pickups en la Línea C2,
mientras que la C1, utilizada para el
ensamble de un volumen adicional
temporal de vehículos de pasajeros,
concluirá esta actividad en 2025.

"Convertirnos en el centro de pro-
ducción de nuestro emblemático
Nissan Navara/Frontier para toda
América Latina es una clara muestra de
reconocimiento a la tradición manufac-
turera mexicana que ha sido parte de la
historia de Nissan en este país durante
más de 60 años", comentó Rodrigo
Centeno, presidente y director general
de Nissan Mexicana e Infiniti.

"Esta pickup es uno de los productos
más exitosos de nuestro portafolio y
una prueba indiscutible de nuestro
compromiso por ofrecer vehículos
innovadores, emocionantes y de la más
alta calidad a México y América
Latina".

Con este cambio, la subsidiaria en
Argentina se enfocará en fortalecer su
relación con la red local de dis-

tribuidores y asegurar una experiencia
superior con vehículos de alta calidad.

AL APORTA 15% 
DE LAS VENTAS

Nissan América Latina avanza en la
consolidación de sus operaciones de
manufactura a través de las plantas de
Aguascalientes (A1, A2 y Powertrain)
y la Civac en Morelos, así como la de

Resende, en Río de Janeiro, Brasil, ase-
gurando resultados positivos en la
región.

"América Latina es una región clave
para el negocio, representando 15% de
las ventas globales de la compañía y
25% de su producción a nivel mundi-
al", afirmó Guy Rodríguez, presidente
de Nissan América Latina.

Ciudad de México/El Universal.-

Durante el segundo mes del año se
perdieron 277 mil empleos en México,
principalmente de carácter formal, rev-
elan los datos publicados por el
Instituto Nacional de Estadística y
Geografía (Inegi).

Mientras que en el sector informal
se generaron 69 mil plazas durante
febrero, en el formal se perdieron 346
mil puestos, cifra que contrasta con los
datos del IMSS, en donde se registró la
generación de 119 mil.

Ante estas cifras se puede inferir
que se eliminaron empleos en otras
áreas, tales como trabajadores fed-
erales y estatales, así como en el
Ejército.

Pese a lo anterior, el número de
desempleados disminuyó en 125 mil
personas durante el segundo mes del
año para llegar a un millón 524 mil,
con lo que la tasa de desocupación con
base en cifras originales bajó de 2.70%
en enero a 2.51% de la Población
Económicamente Activa en febrero.

Esto se debe a que 151 mil personas
salieron del mercado laboral, es decir,
disminuyó la población ocupada y la
que andaba en busca de un empleo.

Servicios, el sector que más empleos
perdió en febrero

El sector de los servicios fue el prin-
cipal responsable de la pérdida de
empleo con la eliminación de 305 mil
plazas en febrero, seguido del
agropecuario con la desaparición de
141 mil. Por el contrario, en la indus-
tria se generaron 146 mil puestos, así
como 23 mil más en sectores no identi-
ficados.

Por actividades específicas, dónde
más se perdieron empleos fue en gob-
ierno y organismos internacionales con

230 mil plazas; seguida de servicios
profesionales, financieros y corpora-
tivos con 152 mil; así como la industria
manufacturera donde se eliminaron
145 mil puestos en el segundo mes del
año.

Por su parte, las actividades donde
se generaron más empleos durante el
periodo de referencia fueron: la indus-
tria de la construcción, con 232 mil
nuevas plazas; servicios sociales, 160
mil; así como la industria extractiva y
de la electricidad, donde se crearon 54
mil puestos en febrero.

Ciudad de México/El Universal.-           

El director general de BBVA México,
Eduardo Osuna, dijo que la economía del
país ya enfrenta una clara desaceleración,
con lo que es necesario respaldar sectores
estratégicos como el turismo.

"Este no es un tema menor, ya estamos
viendo una clara desaceleración en la
inversión, en el crecimiento y en la gen-
eración del empleo, por eso más que nunca
es muy urgente identificar sectores
capaces de activar la economía en el corto
plazo, de forma inmediata y que además
tengan un impacto profundo en estas vari-
ables".

"Y uno de los sectores que tiene estas
características es el turismo, es un sector
que es un motor contracíclico por excelen-
cia, no depende de licitaciones, no
depende de ciclos largos", dijo el directivo
de la institución bancaria.

En la presentación del programa
"Avanzamos por México", en conjunto con
la Secretaría de Turismo, Osuna explicó
que dicha actividad productiva activa el
empleo local, las cadenas productivas de
forma inmediata y crece cuando otros sec-
tores "se enfrían".

"Los turistas van a seguir llegando, las
experiencias van a seguir siendo buscadas

por esos turistas y las comunidades deben
de seguir avanzando si les damos las her-
ramientas adecuadas para que esto ocurra.
El turismo no solo es parte del presente de
México, sino que tiene que ser gran parte
de nuestro futuro si le damos el impulso
adecuado", dijo.

En ese sentido, indicó que el plan
"Avanzamos por México" pone al centro
de las comunidades, a las pequeñas empre-

sas y talento que viven en los pueblos
mágicos del país.

El directivo de BBVA México dijo que
la institución financiera tiene 65 mil mil-
lones de pesos en financiamiento rela-
cionado al sector turístico en México,
además de que tiene amplia presencia en
medios de pago digitales, siendo el banco
del Tren Maya, encargados del proceso de
compra de boletos.

Economía mexicana ya 
vive clara desaceleración

Es necesario respaldar sectores estratégicos como el turismo.

Fallece
Olegario 
Vázquez 

A los 89 años falleció don Olegario
Vázquez Raña

Se perdieron 277 mil empleos en febrero

Mientras que en el sector informal se generaron 69 mil plazas durante
febrero, en el formal se perdieron 346 mil puestos

Nissan traerá fabricación 
de pickups a México

La compañía japonesa consolidará la producción de las pickups
Frontier/Navara en una sola planta: la de Civac en Cuernavaca, Morelos
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Ciudad de México/El Universal.-  
El presidente de Estados Unidos,

Donald Trump, destacó en su red
Truth Social una nota del medio The
New York Times sobre el temor de
operadores de los cárteles mexi-
canos de ser arrestados.

"¡TRUMP SIEMPRE TIENE LA
RAZÓN! ¡Esto es del New York
Times!", posteó en su red.

El reporte del Times, del 2 de
marzo, aborda que "varios oper-
adores de cárteles dijeron que, por
primera vez en años, temían gen-
uinamente ser arrestados o morir a
manos de las autoridades".

El reporte, añade que "la ofensi-
va del gobierno contra el crimen
organizado se intensificó después de
que la administración Trump ame-

nazara con represalias a menos que
México detuviera el suministro de
fentanilo a Estados Unidos y
prometiera aranceles elevados si
continuaba el flujo de migrantes y
drogas"-

Recuerda que "ante el caos
económico, el gobierno mexicano
pasó a la ofensiva. La presidenta
Claudia Sheinbaum envió 10 mil
efectivos de la Guardia Nacional a
la frontera y cientos de soldados
más al estado de Sinaloa, un impor-
tante centro de tráfico de fentanilo
donde una guerra entre cárteles ha
causado agitación durante meses".

Según el reporte del NYT, "los
miembros de los cárteles afirmaron
estar preparándose para la mayor
presión bajo el gobierno de Trump".

Moscú, Rusia.-                                        

El presidente ruso Vladimir Putin pro-
puso el viernes poner temporalmente a
Ucrania bajo gobernanza externa como
parte de los esfuerzos para alcanzar un
acuerdo pacífico, en una declaración que
refleja la determinación del líder del
Kremlin de lograr sus objetivos de guer-
ra.

En declaraciones transmitidas por
televisión la mañana de este viernes,
Putin ratificó su afirmación de que el
presidente ucraniano Volodímir
Zelenski, cuyo mandato expiró el año
pasado, carece de legitimidad para firmar
un acuerdo de paz. Según la Constitución
de Ucrania, es ilegal que el país celebre
elecciones nacionales mientras esté bajo
la ley marcial.

El mandatario ruso afirmó que
cualquier acuerdo que se firme con el
actual gobierno ucraniano podría ser
impugnado por sus sucesores, y señaló
que se podrían celebrar nuevas elec-
ciones bajo una gobernanza externa.

“Con el apoyo de las Naciones Unidas
(ONU), con Estados Unidos, incluso con
países europeos y, por supuesto, con nue-
stros socios y amigos, podríamos discutir
la posibilidad de introducir una gober-
nanza temporal en Ucrania”, dijo Putin,
y agregó que ello permitiría que el país

“celebre elecciones democráticas, lleve
al poder a un gobierno viable que cuente
con la confianza del pueblo, e inicie
negociaciones con ellos sobre un tratado
de paz”.

Añadió que tal gobernanza externa es
solo “una de las opciones”, sin dar más
detalles.

Zelenski desestimó las sugerencias de

Putin, las cuales describió como una
“razón para no terminar la guerra”.

“Tiene miedo de negociar con
Ucrania”, dijo Zelenski durante una con-
ferencia con periodistas el viernes.
“Tiene miedo de negociar conmigo per-
sonalmente, y al excluir a (el gobierno)
de Ucrania, está insinuando que Ucrania
no es un actor independiente para él”.

Bogotá, Colombia.-                          

Las autoridades migratorias de
Colombia capturaron este viernes a
Carlos Lehder Rivas, uno de los
más antiguos capos del Cartel de
Medellín, a su llegada al capitalino
aeropuerto El Dorado en un vuelo
procedente de Alemania.

"Migración dejó a disposición de
la Policía de Colombia a Carlos
Enrique Lehder Rivas, ex cabecilla
del cartel de Medellín   . Lehder
Rivas, quien llegó al país prove-
niente de Frankfurt, presentaba en
nuestros sistemas de información
una orden de captura vigente",
informó la institución en la red
social X.

Lehder salió en libertad en 2020,
luego de cumplir 33 años de prisión
en Estados Unidos por delitos rela-
cionados con el tráfico de drogas, y
desde entonces residía en Alemania.

Socio cercano del célebre narco-
traficante Pablo Escobar (1949-
1993), Lehder es conocido por sus

excentricidades, entre ellas haber
intentado incursionar en la política
con un partido de ideología nazi, la
compra de una isla en las Bahamas
y la construcción de una estatua de
John Lennon en una de sus
propiedades.

Nuuk, Groelandia.-                                

El vicepresidente de Estados Unidos,
JD Vance, aseguró este viernes que
Dinamarca ha "invertido insuficiente-
mente" en la seguridad de Groenlandia y
exigió que la nación europea cambie su
enfoque mientras el presidente Donald
Trump continúa hablando de tomar el
control del territorio danés.

Las declaraciones se produjeron
mientras Vance visitaba a las tropas
estadunidenses en la Base Espacial
Pituffik en la isla rica en minerales y
estratégicamente crítica.

“Nuestro mensaje para Dinamarca es
muy simple: No han hecho un buen tra-
bajo con la gente de Groenlandia”, asev-
eró Vance. “Han invertido insuficiente-
mente en la gente de Groenlandia y han
invertido insuficientemente en la arqui-
tectura de seguridad de esta increíble y
hermosa masa de tierra llena de gente
increíble. Eso tiene que cambiar”.

Vance expresó que Estados Unidos no
tiene "otra opción" más que tomar una
posición significativa para garantizar la
seguridad de Groenlandia mientras
alentaba un impulso para que se inde-
pendice de Dinamarca.

“Creo que, en última instancia, se aso-

ciarán con Estados Unidos”, comentó
Vance. “Podríamos hacer que estén
mucho más seguros. Podríamos brindar
mucha más protección. Y creo que tam-
bién les iría mucho mejor económica-
mente”.

Vance estuvo acompañado por su

esposa y otros altos funcionarios
estadunidenses que visitaron una base
militar estadunidense en Groenlandia el
viernes en un viaje que se redujo después
de un alboroto entre los groenlandeses y
daneses que se molestaron porque el itin-
erario original se planeó sin consultarlos.

Bogotá, Colombia.-                       
El juicio contra el influyente

expresidente colombiano Álvaro
Uribe Vélez se reanudó el viernes,
luego de una semana de suspensión
en la que fue tramitada y negada una
recusación contra la juez a pedido
de la defensa del exmandatario.

Uribe Vélez, quien gobernó entre
2002 y 2010, es el primer expresi-
dente en ir a juicio en Colombia al
ser acusado de los delitos de sobor-
no a testigos y de fraude procesal.
Según la fiscalía, el expresidente
presuntamente sobornó a testigos
para que cambiaran su versión o
negaran supuestos vínculos con gru-
pos paramilitares.

La semana anterior la Corte
Suprema de Justicia ordenó sus-
pender temporalmente el juicio
mientras se tramitaba una
recusación contra la juez que lleva
el caso, luego de que la defensa de
Uribe pidiera que fuera apartada por
considerar que había “manifestado
su opinión sobre el asunto procesal”
y que tiene un “excesivo interés en
la celeridad del proceso” que afecta
a las garantías del expresidente.

Sin embargo, otra juez declaró
infundada la recusación propuesta
por la defensa de Uribe y ordenó
reanudar el juicio. La decisión, con-
tra la que no procede ningún recur-
so, indica que no se encontró ningu-
na “manifestación extrapocesal” que

“socave su imparcialidad” por parte
de la juez Sandra Heredia, quien ha
llevado el juicio.

La audiencia fue reanudada en el
complejo judicial de Bogotá con la
presencia de la fiscalía, un testigo,
las víctimas en el caso y el abogado
defensor del expresidente, quien
atiende virtualmente por protección
a su seguridad tras denunciar ame-
nazas.

El inicio del proceso se dio hace
más de una década, cuando Uribe
denunció que el senador opositor
Iván Cepeda estaba buscando a
paramilitares para que declararan en
su contra y lo relacionaran con la
creación de un grupo paramilitar en
la década de 1990 en una hacienda
que perteneció a su familia.

Washington, EU.-                                  
Un juez federal prohibió temporal-

mente el viernes al gobierno esta-
dounidense deportar a personas que han
agotado las apelaciones legales a países
distintos al suyo sin que primero se les
permita argumentar que esto pondría en
peligro su seguridad.

El juez de distrito federal, Brian E.
Murphy, falló que las personas con
órdenes finales de deportación deben
tener “una oportunidad significativa”
para argumentar que ser enviadas a un
tercer país representa un nivel de peligro
que merece protección. Su orden se man-
tendrá vigente hasta que el caso avance a
la siguiente etapa de argumentos.

La decisión es un revés para una
administración que ha enviado personas
a países como Panamá, Costa Rica y El
Salvador cuando le es difícil deportarlas
a sus países de origen. En algunos casos,
un juez puede determinar que el país de
origen de una persona es demasiado peli-
groso, pero las autoridades pueden
enviarlas a un tercer país.

El Departamento de Seguridad
Nacional no respondió de momento a
una solicitud de comentarios, pero los
abogados del gobierno argumentaron
que una suspensión temporal interferiría
con la aplicación de las leyes de inmi-

gración.
Murphy, quien fue nombrado por el

presidente Joe Biden, falló a favor de
grupos activistas, incluida la Alianza
Nacional de Litigios de Inmigración, que
demandó el domingo en Boston en nom-
bre de personas que fueron transferidas a
terceros países o temían ser enviadas
pronto.

Un demandante, identificado sólo por
sus iniciales en los documentos judi-
ciales, es un hombre guatemalteco que
fue enviado a México, donde dice que
fue violado anteriormente. Un juez de

inmigración de Estados Unidos deter-
minó que no era seguro para él ir a
Guatemala, pero el hombre no tuvo la
oportunidad de argumentar en contra de
ser enviado a México. El hombre está
“escondido” en Guatemala.

Un juez de inmigración falló que otra
demandante no podía ser devuelta a
Honduras, pero la mujer teme que la
envíen a un tercer país cuando se pre-
sente para una cita obligatoria la próxima
semana en las oficinas del Servicio de
Inmigración y Control de Aduanas de
Estados Unidos en Dallas.

Destaca Trump nota del NYT
sobre cárteles mexicanos

"¡TRUMP SIEMPRE TIENE LA RAZÓN! ¡Esto es del New York Times!",
posteó en su red.

Suspende juez temporalmente 
deportaciones a terceros países 

Su orden se mantendrá vigente hasta que el caso avance a la siguiente etapa
de argumentos.

Arrestan en 
Colombia a
Carlos Ledher

Lehder Rivas, quien llegó al país
proveniente de Frankfurt, pre-
sentaba una orden de captura
vigente

Propone Putin gobernanza externa para Ucrania 

El mandatario ruso afirmó que cualquier acuerdo que se firme con el actual
gobierno ucraniano podría ser impugnado por sus sucesores.

Dinamarca 
invierte poco
en Groenlandia

El vicepresidente de Estados Unidos, JD Vance, aseguró este viernes que
Dinamarca ha "invertido insuficientemente" en la seguridad de Groenlandia 

Reanudan juicio del 
expresidente Álvaro Uribe

Alvaro Uribe.
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Implementarán bajo consenso la restricción
de horarios al transporte de carga

Autoridades estatales manifestaron que no se ha contemplado
eliminar la medida, pues se han logrado con algunos acuerdos

Enviará NL apoyo a damnificados de las lluvias en Reynosa

Presenta Samuel la ‘Estación
Aeropuerto’ de la L6 del Metro

El gobernador hizo un recorrido de supervisiòn por las obras.

Esas fueron las cifras al cierre del primer trimestre del presente año

Cada vez que se ha realizado es un grna exito entre los ciudadanos.

Bajan un 40 por ciento los homicidios en Nuevo León

Durante toda la semana se ha estado en plàticas para lograr que los camiones pesados usen el perifèrico

Alma Torres Torres

Tras el decreto que implementó el

Gobierno de Nuevo León, para re-

stringir los horarios al transporte pe-

sado el secretario de Movilidad y

Planeación Urbana de Nuevo León,

Hernán Villarreal reiteró que es un

tema que se estará implementando

bajo consenso

Es de recordar que tras una re-

unión con autoridades estatales Omar

Ortiz, delegado de la Conatram en

Nuevo León reveló que estas restric-

ciones de horario de circulación para

tráilers en la zona metropolitana

fueron canceladas.

En este sentido, el funcionario es-

tatal manifestó que no se ha contem-

plado eliminar la medida como

habían planteado a los transportistas.

Durante la mesa de trabajo de De-

sarrollo Metropolitano en el Con-

greso local, indicó que se sigue

buscando su implementación, pero

con consensos.

Villarreal indicó que esa atribu-

ción deberá ser tomada por los

diputados en el Congreso local.

“La medida, es una medida que es-

tamos logrando en consenso y lo

vamos a tener con todos los trans-

portistas”, puntualizó.

Consuelo López González.

El Gobernador Samuel García

Sepúlveda presentó ayer lo que será

la Estación “Aeropuerto” de la nueva

Línea 6 del Metro.

Previo a su salida a Europa, el

mandatario estatal realizó un recor-

rido de supervisión por las líneas 4 y

6 del Metro y mostró el sitio en el

que se levantará la última de las esta-

ciones, entre las terminales A y B

del Aeropuerto Internacional de

Monterrey.

En historias de Instagram, in-

formó que este viernes obtuvieron el

permiso para su construcción.

“Con la noticia que hoy entramos

ya al Aeropuerto, la Línea 4 y 6, que

va a ser más larga del Continente, ya

hoy nos autorizaron hacer la estación

destino, la estación Aeropuerto

frente a la Terminal 1”, expuso.

“Ya están aquí las preparaciones,

aquí les muestro como va a quedar,

vamos a llegar hasta el Aerop-

uerto…aquí imaginémosla entre la

Terminal A y B”.

Su ubicación, facilitará el acceso

directo de los pasajeros.

Indicó que durante su gira por el

viejo continente aprovechará para

sostener una reunión con los direc-

tivos del OMA Aeropuertos, el próx-

imo 8 de abril, para afinar los de-

talles del proyecto. 

García Sepúlveda supervisó tam-

bién los avances de la remodelación

del centro aeroportuario.

“Lo bueno es que la remodelación

va muy bien, mira nada más que chu-

lada de Aeropuerto”, agregó.

Se prevé que los trabajos estén lis-

tos para el Mundial de Futbol 2026.

Las Líneas 4 y 6 del Metro serán

el monorriel más largo del Conti-

nente con una longitud de 41

kilómetros,

El Gobierno del Estado entregará

para el Mundial 2026 un primer

tramo de 12 kilómetros, desde la

Torre Administrativa a Citadel.

Adelantó que para el mes de junio

del próximo año entrarán en op-

eración las estaciones que conec-

tarían con el Estadio BBVA, sede de

la justa mundialista.

Las cinco estaciones en funciones

serían Torre Administrativa, Y Gr-

iega y Churubusco, las cuales son

continuas, además de Ruiz Cortines

y Paseo la Fe.

Estaciones intermedias como

Linda Vista, Azteca, Bonifacio Sali-

nas, quedarán pendientes.

Consuelo López González

Al cierre del primer trimestre,

Nuevo León registra una reducción

del 40 por ciento en homicidios,

respecto al mismo periodo del año

anterior.

Tras la Mesa de Construcción de

la Paz, en Palacio de Gobierno;

Gerardo Escamilla Vargas, titular

de Fuerza Civil, indicó que la inci-

dencia delictiva se mantiene a la

baja.

Detalló que de enero a marzo

registran 197 ejecuciones rela-

cionadas con el crimen organizado,

contra 330 en 2024.

El funcionario atribuyó los

logros a tareas de inteligencia y

coordinación entre autoridades

federales, estatales y las policías

municipales. 

“Estamos trabajando para man-

tener este indicador en la mayor

acción posible, a través de tareas

de inteligencia para identificar a

los generadores de violencia y

sobre todo judicial izar  estos

casos y que estas personas en-

frenten la justicia”, expuso.

“Podemos ver los semáforos

del  del i to de enero y febrero,

podemos apreciar  como en

promedio general ,  Nuevo León

cuenta con un indicador en

verde,  este es un indicador

móvil”.

“El objetivo es mantenerlos en

índices bajos en todos los delitos

de alto impacto”, puntualizó.

Señaló que el  Operat ivo Mu-

ral la  se act ivó en 23 ocasiones

durante los primeros tres meses

del año, con un saldo de 396 de-

tenidos y el  aseguramiento de

154 vehículos y 166 armas. 

Tan solo en la última semana,

fue activado cuatro veces, una de

ellas en el municipio de Allende,

donde abatieron a 8 delincuentes.

Asimismo, el  Grupo de Coor-

dinación Metropolitana detuvo a

647 personas,  y decomisó 117

armas y 209 vehículos.

Alberto Medina Espinosa

Para el disfrute de chicos y grandes,
el Gobierno de Nuevo León alista una
edición más de la Expo Fuerza Civil.

Del 18 al 20 de abril, familias enteras
podrán conocer de cerca las patrullas,
helicópteros y black mambas de la
policía estatal, e incluso portar con
orgullo el uniforme.

En rueda de prensa, Gerardo Es-
camilla Vargas, titular de Fuerza Civil,
anunció la exhibición que tendrá sede
en la Nave Lewis del Parque Fundidora.

Inspirar a las nuevas generaciones y
despertar el interés por la carrera poli-
cial, son parte de los objetivos.

“En contacto con la ciudadanía bus-
camos reforzar la confianza en sus
policías”, resaltó.

“Este es un evento de convivencia de
las familias con Fuerza Civil, y se va a
realizar los días 18, 19 y 20 de abril, en
el Parque Fundidora, la entrada es total-
mente gratuita”.

“Lo vemos como una opción para
que los padres de familia que quieran
pasar un rato con sus hijos, puedan ir a
observar el equipamiento de nuestra in-
stitución, los helicópteros, las divisiones
blindadas, las divisiones de tecnología”,
expuso.

A la par, los asistentes podrán obser-
var actividades de entrenamiento y de
formación de los elementos.

“Esperamos que muchas niñas y
niños de Nuevo León se sientan inspi-
rados y un día quieran ser policías y
pertenecer a esta noble institución”, re-
firió.

Preparan una edición más 
de la Expo Fuerza Civil

Consuelo López González

Tras lamentar las inundaciones

en Reynosa, Tamaulipas; el Gober-

nador Samuel García Sepúlveda

anunció que enviarán apoyo a los

afectados por las lluvias.

A través de historias de Insta-

gram; el mandatario estatal indicó

que brigadas de Protección Civil

acudirán a la vecina entidad.

“Los amigos de Reynosa y

Tamaulipas hoy vamos a enviar

ayuda y operativos por las tormen-

tas de ayer”, expuso.

“Cuenten con nosotros, ahorita lo

vamos a ver en la mesa de seguri-

dad”, compartió.

Al respecto, Erik Cavazos, direc-

tor de Protección Civil de Nuevo

León, indicó que enviarán la ayuda

que sea necesaria.

Asimismo, puso a disposición al-

gunas unidades y elementos, sin

precisar números.

“Ante las inundaciones reg-

istradas en nuestro vecino estado de

Tamaulipas, la dirección de Protec-

ción Civil Nuevo León informa que

ya se tiene comunicación directa

con la dirección de Protección Civil

del estado de Tamaulipas y de la

Coordinación Nacional de Protec-

ción Civil ofreciendo nuestro apoyo

en caso de ser requerido”.

Las fuertes lluvias e inunda-

ciones dejaron decenas de calles y

avenidas bajo el agua.

Autoridades de la Secretaría de la

Defensa Nacional activaron el Plan

DN-III-E en auxilio de la

población.

El gobernador anunció que además de ayuda apoyaràn con algunos operativos para ayudar.

El secretario de Movilidad  Hernán Villarreal habló ayer del tema.



Eramos muchos y pariò la abuela. Ahora

que las autoridades locales buscan restrin-

gir el paso del transporte pesado por cues-

tiones ambientales, se anuncian protestas.

Aunque pareciera el cuento de nunca

acabar, los transportistas amagan con rea-

lizar protestas a manera de rechazo a las

medidas anunciadas por autoridades loca-

les.

Por lo que advierten, que pasaràn a

tomar las calles para elevar sus exigencias

a los cuatro vientos, por lo que vale parar

el ojo, cuando el tema aùn sigue en vere-

mos.

De modo que, aparejado a ello, habrà

que ver si el Estado y los municipios acor-

tan la distancia para definir acuerdos o

siguen entrampados sin poder dar un paso.

Pero como el chisme no nos gusta hasta

ahì se la dejamos, pero sì podemos adver-

tir que serìa hasta risible que la autoridad

no llegue a nada y les coman el mandado.

Ah, raza.

Pero asì como decimos una cosa decimos

otra, toda vez que el titular de Movilidad,

Hernàn Villarreal fue bastante claro, en

eso de la restricciòn al transporte pesado.

Reiterando guste o no, que la determina-

ciòn fue tomada en consenso y que la

decisiòn de prohibiciòn de circulaciòn al

transporte de carga por la metròpoli va en

serio.

Ahora que el gobernador de Nuevo Leòn,

Samuel Gacìa Sepùlveda anuncia un

nuevo viaje para traer nuevas inversiones,

habrà que considerar que ahora los diputa-

dos no la hicieron de tos.

Y, que a diferencia de otras ocasiones, no

hubo la resistencia o cuestionamientos a

sus salidas como ya se ha dado, lo cuàl

demuestra que hay buenas migas o al

menos, llevan la fiesta en paz.

Ademàs de que el gobernador por su

parte, aprovechò para manifestar a travèz

de las redes sociales a sus ''amores'', con

relaciòn a Mariana y su hija, que los

extrañarà mucho en su salida.

Por cierto, Samuel Garcìa Sepùlveda

antes de agarrar sus maletas aprovechò

para realizar una revisiòn de supervisiòn a

los trabajos de construcciòn del metro.

Por lo que destacò los avances registra-

dos en un gesto de confianza en las labo-

res, por las que se expresò de manera

positiva para mejorar la movilidad.

...

Ahora sì, que independientemente de

algunos eventos polèmicos que se han

registrado las autoridades policiacas en

voz de Gerardo Escamilla presumiò sus

nùmeros.

Desde luego, segùn el abaco del jefe

policiaco, las estadìsticas de la Secretarìa

de Seguridad en NL indican un desplome

en torno a los hechos violentos.

...

Sábado 29 de marzo del 2025

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que segùn las autoridades han bajado los
ìndices de homicidios pero a diario siguen

apareciendo. 


Hoy entramos ya al Aeropuerto, la

Línea 4 y 6, que va a ser la más larga del
Continente, ya hoy nos autorizaron hacer

la estación destino

Que Nuevo León enviará ayuda a los
damnificados de la tormenta en

Reynosa

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García

Sepúlveda

Consuelo López González                 

De cara a la temporada vacacio-

nal, la Secretaría de Turismo en

Nuevo León presentó su Oferta

Turística para Semana Santa 2025.

Maricarmen Martínez Villarreal,

titular del área, indicó que prevén

una derrama económica de mil 282

millones de pesos con la llegada de

más de 136 mil 000 turistas hospe-

dados.

Un ejemplo de ello, dijo, es que

los hoteles ya se encuentran con

ocupación total para el Festival Pal

Norte, a efectuarse este 4, 5 y 6 de

abril.

"Nuevo León se consolidará

como un destino turístico atractivo y

competitivo", refirió.

Sin embargo, no es el único even-

to, pues la ciudad será sede las pró-

ximas semanas de multiples con-

ciertos y espectáculos de todo tipo.

Paseantes y turistas podrán dis-

frutar de una gran variedad, desde lo

natural hasta lo estrafalario.

Uno de ellos es el evento interna-

cional de freestyle Nitro Circus

World Tour, el festival familiar

Easter Feaster y el campeonato

regional de Pokémon en Cintermex.

También destacó eventos interna-

cionales deportivos y culturales,

como los partidos de béisbol entre

Sultanes y Medias Rojas de Boston,

encuentros de futbol de Rayados, y

los espectáculos de Broadway

Pretty Woman y Chicago.

Además del festival de globos

aerostáticos Cielo Mágico en

Santiago Pueblo Mágico, las expe-

riencias interactivas del acuario

Sealand Monterrey y la tecnología y

diversión en Topgolf Monterrey.

En permanente cuidado del agua

compartió la iniciativa  "Turista de

100 litros", mantener la limpieza de

los espacios que se visitan, y el uso

exclusivo de tour operadores certifi-

cados para garantizar experiencias

seguras y satisfactorias.

La invitación es a disfrutar del

ambiente, los sabores, la cultura,

festivales culturales por regiones y

muestras gastronómicas, museos,

iglesias, el Observatorio de la

UANL, parques de naturaleza, entre

otros.  

En cuanto a la seguridad, refirió

que ya se tuvo acercamiento con la

Secretaría de Seguridad Pública y se

contará con un amplio despliegue de

vigilancia.

“Estamos seguros que las carrete-

ras van a estar seguras, van a estar

cuidadas y listas para que las perso-

nas puedan agarrar carretera”, ase-

veró.

Otra medida de seguridad es que

la secretaría puso a disposición 16

módulos de información turística,

que serán atendidos por gurús viaje-

ros en puntos estratégicos de Nuevo

León desde el sábado 9 de julio y

hasta el 7 de agosto.

“No vayan a caer en las manos de

algún tour operador que no esté

registrado”, advirtió la funcionaria.

Martínez Villarreal también sugi-

rió descargar la aplicación

Pasaporte NL, la cual da la posibili-

dad de planear las vacaciones y

obtener información de destinos

turísticos.

Los interesados podrán visitar la

página oficial nuevoleon.travel, des-

cargar la App Pasaporte Nuevo

León y seguir las redes sociales ofi-

ciales @secturnl y @nuevole-

on.travel para conocer más detalles

y promociones.

ARRÁNCATE PORNL
A la par, Alejandra Morales,

directora de la Corporación para el

Desarrollo Turístico, compartió el

programa Arráncate por Nuevo

León.

A partir de este 11 de abril, el

área entregará una tarjeta que 

Incluirá viajes y accesos gratui-

tos a distintos destinos turísticos.

Con ello, se busca que los neolo-

neses se conviertan en embajadores

mostrando lo mejor de su Estado.

"Comenzamos el 25 de abril con

viajes gratuitos hasta diciembre,

todos los fines de semana traslada-

remos a 200 personas para que reco-

rran el estado", señaló.

Maricarmen Martínez Villarreal,

Secretaria de Turismo, se mostró

orgullosa del esquema que represen-

ta un sueño hecho realidad.

"El turismo siempre cumple

sueños, y este programa es un sueño

hecho realidad. Estoy muy orgullosa

y contenta porque en turismo no

paramos ni vamos a parar; Nuevo

León tiene mucho que ofrecer",

afirmó la funcionaría estatal.

"Los invito a sumarse, a seguir

hablando este tema, para que otros

actores pronto también se sumen y

que esta tarjeta de Arráncate por

Nuevo León sirva para que nuestra

gente pueda conocer las bellezas

que tenemos aquí en Nuevo León".

En una primera fase, del 11 al 25

de abril se distribuirán 20 mil tarje-

tas; y 30 mil más de mayo a diciem-

bre.

"En la primera etapa, entregare-

mos 20 mil tarjetas con descuentos

en negocios aliados, comenzando en

Semana Santa y la Semana de

Pascua, del 11 al 25 de abril".

Recomendaciones antes de viajar

en carretera:

Antes de agarrar carretera hay

que cubrir al menos cinco recomen-

daciones de oro.

La primera  de ellas consiste en

no olvidad la Seguridad.

Siempre usa tu cinturón de segu-

ridad y verifica de que tus pasajeros

también lo hagan. Si viajas con

niños, asegúrate de que están

sentados apropiadamente y de

que su silla para niños se encuen-

tra acomodada como es debido.

A  está le siguen el cambiarse

de carril como un experto.

Si vas a rebasar o a cambiarte

de carril hay algunas cosas que

siempre debes de tener en mente:

la primera es siempre mirar tu

retrovisor y espejos laterales

antes de hacerlo, la segunda es

usar tus direccionales en cada

ocasión, para alertar a los otros

conductores. Tampoco debes

olvidar cambiar de carril de

forma gradual, no abrupta.

En caso de que vayas en una

autopista de tres carriles o más,

recuerda que siempre debes reba-

sar por el carril de la izquierda y

que si circulas por él puedes

entorpecer el tránsito. Lo que nos

lleva a un punto muy importante

tratándose de pasar a los otros

conductores.

No hay que olvidar que si en la

carretera hay dos carriles y solo

una línea al medio, la carretera es

de un solo sentido. Si hay dos

líneas a la mitad del camino, es

de doble sentido.

Si te encuentras con una línea

punteada, puedes rebasar sin pre-

ocuparte. Por otro lado, si la

línea es continua, quiere decir

que no puedes rebasar en esa

zona, esto debido a la poca visi-

bilidad que tienes de los autos

que vienen en sentido contrario

(como en las zonas de curvas).

Se debe  reduce la velocidad

antes de entrar a la curva y una

vez en ella no acelerar demasia-

do. Esto permitirá mantener el

control del auto y evitará que

pierdan adherencia las ruedas.

Por último, hay que mantener

atención siempre en el camino,

sobre todo en zonas donde la

visibilidad se dificulta. También

procura evitar distracciones

como el teléfono. Si viajas con

alguien, tu copiloto es quien

puede darte el apoyo que necesi-

tas, para que tú te concentres en

conducir.

Presenta su Oferta Turística 
para la Semana Santa 2025

Las autoridades de turismo en Nuevo León hicieron la invitación a la ciudadanía que se quedará en casa.

SECRETARÍA DE TURISMO

la Cola de Caballo es una de los lugares favoritos a los que la gente acude.
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Con el objetivo de incor-
porar disposiciones en mate-
ria de evaluaciones y prue-
bas de orientación vocacio-
nal para los estudiantes de la
entidad, Miguel Flores
Serna, coordinador de
Movimiento Ciudadano en el
Congreso, presentó una ini-
ciativa de Reforma a la Ley
de Educación del Estado.

El legislador local destacó
que la propuesta de reforma
adiciona la  fracción XXV al
artículo 21, con la cual se
busca mejorar la calidad
educativa y alinearla más

efectivamente con las
demandas del mercado labo-
ral.

Con la finalidad de ofre-
cer a los estudiantes herra-
mientas valiosas que les per-
mitan tomar decisiones más
informadas sobre su futuro
profesional, de acuerdo con
sus aptitudes y vocación.

“La educación no solo
debe ser una acumulación de
títulos, sino un proceso inte-
gral de desarrollo intelectual
que prepare a los jóvenes
para afrontar los retos del
mercado laboral y el mundo

en constante evolución. Es
fundamental que nuestros
estudiantes estén mejor pre-
parados para enfrentar el
futuro”, comentó.

El diputado local detalló
que la iniciativa plantea que
la autoridad educativa esta-
tal será la encargada de rea-
lizar estas evaluaciones,
cuyos resultados serán entre-
gados a los estudiantes para su
conocimiento y aplicación, con
el fin de guiarlos en su proceso
de toma de decisiones académi-
cas y profesionales.

El emecista destacó la rele-

vancia de incorporar estas
evaluaciones y pruebas de
orientación vocacional en
las etapas finales de la edu-
cación secundaria y media
superior, para ofrecer a los
estudiantes un panorama
más claro sobre su futuro
profesional.

"La reforma que propone-
mos es una apuesta por un
sistema educativo que prepa-
ra a los jóvenes no solo para
aprobar exámenes, sino para
enfrentarse con éxito a los
retos del mercado laboral”,
puntualizó. (ATT)

Promueve con iniciativa MC  la orientación vocacional entre estudiantes

El diputado Miguel Flores lo dio a conocer.

La Mesa de Trabajo de las
Comisiones Unidas de
Infraestructura y Desarrollo Urbano
y de Desarrollo Metropolitano en el
Congreso del Estado, se realizó con
la participación de 59 miembros de
diversas dependencias y Secretarías
de Gobierno.

En la reunión estuvo el Titular de
la Secretaría de Movilidad Hernán
Villarreal, así como representantes
como los alcaldes de Salinas

Victoria, Raúl Cantú, y de El
Carmen, Gerardo Alfonso de la
Maza, así como representantes del
Tribunal de Justicia Administrativa
y diputados Locales del Congreso
del Estado.

La mesa de trabajo fue encabe-
zada por la presidenta de la
Comisión de Desarrollo
Metropolitano, Melisa Peña, y el
presidente de la Comisión de
Infraestructura y Desarrollo

Urbano, diputado Miguel Ángel
García.

La finalidad de las mesas de tra-
bajo es analizar y discutir la Ley de
Desarrollo Metropolitano, una pro-
puesta que ha estado atorada desde
2022 y que es fundamental para el
desarrollo y coordinación de la zona
metropolitana.

"Estoy muy feliz de que estamos
concluyendo esta mesa de trabajo
para analizar la ley de desarrollo

metropolitano, una ley que ha esta-
do atorada desde 2022. Agradezco a
mi compañero Lechuga por este
diálogo, ya que logramos unirnos en
el desarrollo urbano y metropolitano
para sacar esta ley adelante", dijo
Peña.

Uno de los principales pun-
tos de la ley es la creación de un
plan para la zona metropolitana
similar al IMPLAN (Instituto
Metropolitano de Planeación),

lo que facilitaría la coordina-
ción y ejecución de proyectos
en conjunto entre municipios.

En las mesas de trabajo se
destacó la importancia de un
consejo que incluiría a la ciuda-
danía, brindando certeza jurídica
a los proyectos intermunicipales,
como los de Monterrey con
García, El Carmen con Salinas
Victoria, Cadereyta con Juárez, y
otros municipios de la zona.AT

Participan 59 miembros de dependencias estatales en mesa de trabajo en Congreso

Hubo diversos representantes

Como parte de las acciones
contra la delincuencia; la
Fiscalía General de Justicia del
Estado de Nuevo León incineró
este viernes casi dos toneladas
de droga.

En las instalaciones de la
Séptima Zona Militar, el Fiscal
Javier Flores Saldívar destacó
la importancia de esta medida
al señalar que un 90 por ciento
de los homicidios dolosos están
relacionados con el narcotráfi-
co.

Entre los enervantes, deco-

misados en colaboración con el
Ejército Mexicano, Guardia
Nacional, Fuerza Civil y auto-
ridades municipales, se
encuentran mil 676 kilos 640
gramos de cannabis, 308 kilos
280 gramos de metanfetaminas
y 4 kilos 720 gramos de cocaí-
na.

"Tenemos estimado que un
90 por ciento de los homicidios
dolosos vinculados a delin-
cuencia organizada, están rela-
cionadas con las bandas que se
dedican al narcomenudeo”,

expuso.
“Es por ello que es relevante

destacar la importancia de reti-
rar de la circulación una gran
cantidad de narcóticos que son
nocivos, causan adicción y pre-
disponen a involucrarse a la
comisión de hechos delicti-
vos”.

Flores Saldívar reiteró el com-
promiso de la Fiscalía General de
Justicia de Nuevo León de redo-
blar esfuerzos y actuar con inteli-
gencia policial, apego a la ley y en
coordinación con autoridades de

los tres niveles de gobierno.
A la ceremonia asistieron tam-

bién Gonzalo Sánchez Betanzos,
Delegado de la Fiscalía General de
la República en Nuevo León;
General Antonio Melchor Ruíz,
Comandante de la 7ma Zona
Militar; General Arody Salvador
Lorenzo Bautista, Coordinador
de la Guardia Nacional en Nuevo
León; y Fernando Castro
Miranda, Jefe de Estación del
Centro Nacional de Inteligencia.

Además de Luis Enrique
Orozco, Vicefiscal de Ministerio

Público de la Fiscalía General de
Justicia; Pedro José Arce Jardón,
Vicefiscal Jurídico;  Alejandro
Carlín Balboa, Vicefiscal de
Control y Desarrollo en la
Procuración de Justicia; Esteban
Cantú Montes, Director General
de la Agencia Estatal de
Investigaciones; y Juan
Alejandro Madrigal,
Coordinador del Centro de
Líneas de Investigación
Preliminares Especializado en
Narcomenudeo y Delitos de
Alto Impacto.(CLR)

Incinera Fiscalía General de Justicia casi dos toneladas de droga

Fue en el campo militar.

Con la finalidad de apoyar la eco-
nomía familiar, el Municipio de San
Pedro Garza García firmó un convenio
con la institución financiera Santander,
para el otorgamiento de 5 mil becas
dirigidas a jóvenes emprendedores del
municipio.

Juan Pablo Castuera, Secretario
Ejecutivo del Alcalde destacó que los
beneficiarios podrán acceder a cursos
de primer nivel que les permitirán for-
talecer sus negocios o microempresas.

El funcionario sampetrino explicó
que las becas cubrirán programas en
áreas como gestión de marca, nego-
cios, inglés para negocios y derecho
digital.

Los cursos serán impartidos en
línea por universidades de prestigio,
como la Universidad Autónoma de
Barcelona, University of London,
Universidad de Pensilvania y Yale,
entre otras.

A la presentación asistieron
Mercedes Zorrilla, Secretaria de
Desarrollo Social y Calidad de Vida;
Gerardo Benítez, director del Instituto
de la Juventud; Karla Flores, directora

de Educación, y Daniel Garza, director
de Innovación Económica.

En representación de Santander
asistieron Loudav Labibe Modad
Salas, directora de Zona de Banca de
Instituciones de Santander, y Eduardo
Bocanegra, ejecutivo senior de la
misma institución.

"San Pedro es una cuna de empren-
dedores y sin duda es la casa de
muchos empresarios, entonces, por
qué no, San Pedro debe ser la capital
del emprendimiento, en su momento
se hizo mucho trabajo para poder
avanzar en este, y hoy debemos de
seguirlo haciendo y debemos de seguir
fortaleciendo a los emprendedores de
San Pedro" dijo Castuera.

El costo total de las becas será
financiado por Santander, sin utilizar
recursos públicos. La convocatoria
estará abierta durante un mes y los
interesados podrán consultar las bases
y requisitos a través de un enlace que
estará disponible en las páginas de
Instagram de Juventud San Pedro y del
propio municipio.(ATT)

Las becas cubririán programas en diveras áreas.

Firma SP convenio con banco para
dar 5 mil becas a emprendedores

El Municipio de Monterrey a
través de la Secretaría de
Desarrollo Urbano de Monterrey
realizará hoy en la zona sur la cuar-
ta edición del programa “Recicla y
Resuelve”.

Debido a lo anterior, se lanzo
una invitación a los regiomontanos
a acudir al estacionamiento de la
empresa Home Depot en avenida
Lázaro Cárdenas a llevar material

que pueda ser reutilizado.
A cambio recibirán una planta

nativa ornamental para su hogar.
De acuerdo con la

Administración Municipal esta
actividad tiene como finalidad
fomentar el reciclaje de desechos
sólidos con miras a implementar la
gestión hacia cero residuos, así
como ofrecer a la comunidad alter-
nativas para deshacerse de los

materiales de forma correcta.
También se busca crear concien-

cia sobre el impacto ambiental que
genera la basura.

Como en otras ediciones, se con-
tará con la modalidad “drive thru”.

Se estarán aceptando botes de
aluminio, vidrio, plástico, cartón,
papel, telas, ropa en buen estado,
electrónicos y contendedores de
cocina, entre otros.(CLR)

Llega hoy  al sur de Monterrey ‘Recicla y Resuelve’

Se lanzó una invitación a los regiomontanos a que participen.

Para que los ciudadanos partici-
pen y sean parte activa de las deci-
siones que transforman el munici-
pio, el alcalde de García, Manuel
Guerra Cavazos continúa llevando
las sesiones de cabildo a las dife-
rentes colonias de la ciudad.

Durante la última sesión de
Cabildo que se realizó, esta vez en
la colonia Valle de Lincoln, el
alcalde Guerra Cavazos y su equipo
de gobierno aprobaron la asigna-
ción de 2 millones de pesos para
cubrir tratamientos de rehabilita-
ción para jóvenes que han caído en
las adicciones.

Al aprobarlo señaló que los jóve-
nes están siendo rehenes de las dro-
gas, y que no los va a dejar solos. 

“Vamos a recuperar sus vidas y
sus familias", enfatizó el alcalde.

Resaltó que como alcalde sigue y
seguirá acercando las sesiones de

Cabildo a las colonias, permitiendo
que los ciudadanos participen y
sean parte activa en las decisiones
que transformen el municipio.

“Con esta inversión, el Gobierno
Municipal garantizará acceso a cen-
tros de rehabilitación y tratamien-
tos especializados para quienes
necesiten ayuda, brindando una
nueva oportunidad a las juventudes
de García”, enfatizó.

El alcalde hizo un llamado a la
ciudadanía para que, si conocen a
alguien que requiera apoyo, se
acerquen al gobierno municipal
para recibir la ayuda necesaria. Si
sabes de alguien que necesite apoyo
para rehabilitación, deja tus datos y
comunícate con nosotros a través
del siguiente enlace:
https://www.facebook.com/share/p/
1DqPXURfaz/.(IGB)

Ayer se realizó en la colonia Valle de Lincoln

Sigue alcalde de García llevando sesiones
de Cabildo a diferentes colonias

El municipio de Pesquería adquirió 10
vehículos nuevos modelo 2025, 100 por
ciento eléctricos que ya fueron pagados y
son de su propiedad.

El alcalde Francisco Esquivel confió que
con estas nuevas unidades van a ayudar a
reducir la contaminación ambiental y los
costos de combustible, así como a ofrecer
un servicio más eficiente.

Dijo que dependencias como el DIF y
Desarrollo Social y Humano,  que son
encargadas de dar servicio a personas que
necesitan traslados, serán beneficiadas con
estas unidades.

“Estas unidades contribuirán a disminuir
los costos de combustible así como también
a disminuir la contaminación ambiental”,
resaltó el Munícipe.

Adquiere Pesquería
10 vehículos 

eléctricos

Buscan bajar la contaminación
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Andrés Villalobos Ramírez

Gilberto López Betancourt

El conductor de una camioneta

estaquitas murió luego se estrellarse de

lleno en la parte trasera de la caja de un

trálier, en Escobedo.

El accidente fue reportado a las

16:25 horas sobre la Carretera a Laredo

y la Avenida Concordia, en la Colonia

Hacienda El Canadá.

Socorristas de la Cruz Roja,

Protección Civil del municipio y

estatal, arribaron al lugar del accidente,

donde se coordinaron para atender al

conductor de la unidad de carga.

Los paramédicos se dirigieron a la

camioneta donde se encontraba la per-

sona a quienes tras brindarle los

primeros auxilios, detectaron  que ya

no contaba con signos vitales.

El conductor de la camioneta

estaquitas con razón social ISL y quien

no fue identificado en el lugar, se

desplazaba por la Carretera a Laredo de

sur a norte.

Se dijo que tal vez el exceso de

velocidad aunado a un descuido al con-

ducir, ocasionó que se estrellara en la

parte trasera de la pesada unidad.

Elementos de la Secretaría de

Vialidad y Tránsito de Escobedo acud-

ieron al lugar del accidente, comenzan-

do con las investigaciones del mismo.

Debido al percance vial, la Carretera

a Laredo hacía el norte se dio afectada,

por lo que los oficiales de vialidad

agilizaban a los automovilistas.

FALLECE TRAILERO
El conductor de un tráiler falleció

luego de registrarse un choque e incen-

dio entre dos unidades de carga, la

noche del jueves en la Carretera a

Saltillo, municipio de García.

Aproximadamente a las 23:20 horas

se registraron los hechos, en el

kilómetro 48 de la carretera, en direc-

ción de Monterrey-Saltillo.

Elementos de Protección Civil

Nuevo León acudieron al lugar, y se

estableció que en el sitio primero se

registró el choque entre las dos

unidades de carga y luego uno de ellos

comenzó a incendiarse.

Persona de Bomberos Nuevo León

lograron sofocar el incendio, para

después ubicar a una persona calcinada

en el interior de uno de los vehículos.

El personal de Guardia Nacional

realizó el abanderamiento de la zona

hasta el retiro de los vehículos para evi-

tar otro accidente.

La persona fallecida no fue identifi-

cada, quedó como N.N. (no nombre), y

tras ser revisado por el personal del

Instituto de Criminalística y Servicios

Periciales, lo trasladaron en la Unidad

del Servicio Médico Forense al

Anfiteatro del Hospital Universitario

para la autopsia correspondiente.

En e área la movilización por los

hechos se prolongó hasta la madrugada

de este viernes, aproximadamente a las

2:00 horas.

Carretera a Laredo y Avenida Concordia, en Escobedo.

Gilberto López Betancourt

El ministerial que presuntamente

chocara con su patrulla a un motoci-

clista, lo privara de la vida y se diera a

la fuga, fue detenido por compañeros

de su corporación.

Los elementos de la Subdirección de

Investigación Centro, de la ministerial,

cumplieron el jueves con la orden de

aprehensión contra el oficia, Néstor

“N”.

Néstor “N” es acusado de los delitos

de homicidio a título de culpa grave y

abandono de persona.

La detención del ministerial se real-

izó en calles de la Colonia Santa María,

en Monterrey, para luego ser internado

en celdas de la Secretaría de Seguridad

y Protección Ciudadana de Monterrey,

a disposición de un Juez de Control y

de Juicio Oral Penal del Estado de

Nuevo León.

En actos de investigación ejercidos

por el Agente del Ministerio Público

asignado a la Fiscalía Regional Centro

documentan la presunta participación

de Nestor "N" en un hecho vial tipo

diverso con huida del conductor, en

hechos registrados el lunes pasado.

El ahora detenido manejaba un

vehículo Dodge Charger blanco con

placas de N.L., circulando por la

Avenida Colón entre Colegio Civil y

Juárez en el centro de Monterrey.

En el lugar mencionado es donde el

impactara una motocicleta Vento sin

placas, cuyo conductor resulta lesiona-

do perdiendo la vida en el lugar, en

tanto que el conductor del vehículo

sedán descrito se aleja del lugar.

Néstor "N" era agente investigador

activo de la Agencia Estatal de

Investigaciones en la fecha de los

hechos.

MUERE MOTOCICLISTA
Una persona sin vida y un lesionado,

dejó un choque registrado la noche del

jueves en el Anillo Periférico, munici-

pio de Juárez, donde una motocicleta

se impactó contra un tráiler.

El accidente se registró a la altura

del Cendis del Smart, entre las

Colonias La Escondida y Valle de

Santa Isabel, sitio al que arribaron

rescatistas y paramédicos.

La persona que conducía la moto, un

hombre de entre 35 a 40 años de edad,

es quien falleció en el lugar, sin que

fuera identificado.

Los paramédicos atendieron en el

lugar a una mujer llamada Cinthya

Lizeth Contreras Hernández,

embarazada.

Elementos de Protección Civil de

Juárez y Bomberos Cadereyta, arrib-

aron al lugar.

La moto se estrelló contra el tráiler y

luego el conductor fue arrastrado

algunos metros para quedar bajo las

llantas de la pesada unidad.

CHOCA PATRULLA
Un elemento de la Policía de

Monterrey resultó lesionado, así como

un automovilista tras chocar una

patrulla ayer en el centro de la ciudad.

El accidente se registró alrededor de

las 09:33 horas, en calle Juan I. Ramón

y Zaragoza, luego de que uno de los

conductores no respetó la luz roja del

semáforo. 

Al llegar elementos de Protección

Civil Nuevo León se encuentra un

policía de la regia lesionado por

proyección, ya que se encontraba en la

caja de la patrulla.

El lesionado se atiende por el per-

sonal del CRUM y se traslada a

Servicios Médicos Municipales con

lesiones en su cuerpo.

Además, se atendió al conductor del

otro vehículo en el lugar, resultando

con golpes leves que no ameritan su

traslado.

El policía lesionado es Juan, de 40

años de edad, y el otro afectado es el

conductor de una camioneta, Víctor

Manuel Hernández, de 48.

Carretera a Saltillo.

Realizaba reparaciones eléctricas en el negocio.

Acuchillan a hombre
dentro de barbería
Andrés Villalobos Ramírez

Cuando realizaba reparaciones eléc-

tricas en una barbería, un hombre fue

acuchillado por un sujeto por viejas

rencillas, en el centro de Monterrey.

Los hechos ocurrieron a las 14:00

horas sobre la calle Aramberri en su

cruce con la avenida Juárez, en el

primer cuadro de la ciudad.

Al lugar arribaron elementos de

Protección Civil, quienes atendieron a

una persona que se identificó como

Hugo de unos 25 años de edad.

Tras brindarle los primeros auxilios

al masculino quien presentaba varias

lesiones por arma blanca, fue llevado

al Hospital Metropolitano.

El afectado dijo a los paramédicos

que la tarde del viernes se encontraba

realizando trabajos en una barber shop,

lugar al que llegó su rival.

Tras discutir acaloradamente por

problemas añejos, el presunto sacó de

entre sus ropas un cuchillo, con el cual

lo atacó.

Luego de cometer la agresión el

hombre se dio a la fuga corriendo, no

sin antes tirar el arma sobre la vía

pública.

Por su parte el afectado salió del

local donde se encontraba y se dirigió

afuera de una tienda departamental,

donde pidió ayuda.

Oficiales municipales arribaron al

lugar de la agresión, iniciando con las

investigaciones del caso, tratando de

ubicar al responsable.

EJECUTADO
El cadáver de un hombre ejecutado

de al menos tres balazos, fue encontra-

do a un costado de la Carretera a

Reynosa, ayer en Los Ramones.

Los hechos se registraron en el

kilómetro 70 de la carretera, a unos 500

metros de la Carretera Ramones a

Terán, sitio al que arribaron elementos

de Fuerza Civil, alrededor de las 07:00

horas.

Muere al impactarse contra tráiler 

Cae ministerial ligado a muerte

El agente había huído.

Sergio Luis Castillo

Una mujer con problemas de adic-

ciones fue detenida por elementos de

la Policía preventiva de Monterrey, al

ser acusada de provocar un incendio en

su propio domicilio en la Colonia

Buenos Aires.

Los vecinos del sector, llamaron a

las autoridades, quienes lograron

rescatar a la sospechosa, quien aún

tenía entre sus manos, un encendedor.

Los hechos se reportaron esta

mañana, en calles de la Colonia

Buenos Aires, al sur de la ciudad.

La presunta responsable, solo fue

identificada como Melissa “N”, de 33

años de edad, quien ya había sido

detenida anteriormente.

Los habitantes del sector, expli-

caron que la mujer tiene problemas

mentales, derivado del uso de sustan-

cias prohibidas.

Explicaron que anteriormente,

había sido detenida, por agredir a los

vecinos.

La mujer fue señalada como una

persona generalmente violenta, droga-

dicta y quien hace cuatro años presun-

tamente habría matado a golpes a su

propio padre.

El vehículo circulaba a exceso de velocidad.

Sergio Luis Castillo

Una intensa movilización de los

puestos de socorro se reportó en el

municipio de Salinas Victoria, al regis-

trarse la volcadura de una camioneta.

Al parecer fue el exceso de veloci-

dad, lo que hizo que el conductor

perdiera el control del volante y termi-

nara recostándose a unos de los costa-

dos.

Protección Civil Municipal, infor-

mó que los hechos se reportaron a las

13:00 horas de este viernes, en la car-

retera Monterrey-Colombia a la altura

del callejón hacia Ciénega de Flores.

Afortunadamente, el conductor de la

unidad, no presentaba lesiones de con-

sideración.

Al momento de los hechos, el hom-

bre se desplazaba a bordo de una

camioneta tipo estaquitas con caja cer-

rada.

Fueron elementos de la policía pre-

ventiva y Protección Civil, quienes

auxiliaron al afectado.

Se registró en la  Carretera a Laredo.

Arman choque múltiple 
Gilberto López Betancourt

Un accidente múltiple entre cuatro

vehículos en la Carretera a Laredo,

dejó a un motociclista lesionado, ayer a

la altura de la Colonia Nueva Castilla,

en el municipio de Escobedo.

Alrededor de las 06:24 horas se reg-

istró el accidente, en la Carretera a

Laredo (Bulevar José López Portillo)

de norte a sur y calle Vía Vizcaya.

En el lugar se estableció que partic-

iparon tres vehículos particulares, uno

de ellos una motocicleta, y un tráiler.

Elementos de Protección Civil del

Estado arribaron al lugar, así como

paramédicos de la Cruz Roja

Mexicana, quienes atendieron al afec-

tado.

Más tarde, el lesionado fue llevado

en una ambulancia de la Cruz Roja al

Hospital Metropolitano.

Los elementos de la Guardia

Nacional se hicieron cargo de tomar

conocimiento del accidente y abander-

ar la zona.

Ante los hechos, los carriles princi-

pales de la carretera se vieron afecta-

dos durante algunos minutos.

El lesionado fue identificado como

Hugo Enrique Pérez Pitones, de 44

años de edad, conductor de una moto

Yamaha con placas de circulación

FJL1P.

Otros de los conductores es

Jonathan Rodríguez Ramírez, de 23

años de edad, a cargo de un vehículo

Toyota Avanza TAK-112-B.

Anillo Periférico.

Vuelca una camioneta 
en Salinas Victoria

Quema su casa 
y la detienen
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Alberto Cantú                                            

Tigres buscará vencer esta noche al
América para de manera momentánea
tomar el liderato del Torneo Clausura
2025. 

En un partido perteneciente a la jornada
13 de la Liga MX, los Tigres visitarán al
América en encuentro que iniciará en punto
de las 19:05 horas en el estadio Ciudad de
los Deportes, en la capital del país. 

Los felinos llegan a este duelo en la ter-
cera plaza de la tabla de posiciones al regis-
trar 25 puntos cosechados, producto de
ocho victorias, un empate y tres derrotas,
además de 20 goles a favor y nueve en con-
tra. 

Tras dos semanas de descanso por la
fecha FIFA de selecciones nacionales que
ya terminó, Tigres vuelve a la actividad en
la Liga MX no sin antes recordar que pre-
vio a ello habían vencido en el campeonato
mexicano al conjunto de Santos, a quienes
vencieron en casa 3-0. 

De rival tendrán hoy a un América que
marcha de líder en el campeonato mexi-
cano, toda vez de que los azulcremas regis-
tran 27 unidades cosechadas en 12 jornadas
que son producto de ocho victorias, tres
empates y una derrota, pero también 26
goles a favor y ocho en contra. 

Los regios tomarían el liderato siempre
y cuando hoy venzan al América, después
de que un empate contra ellos podría hacer-
los bajar a la cuarta plaza de la tabla de posi-
ciones si hoy Toluca derrota en casa al
Pachuca. 

Incluso los felinos bajarían al quinto
lugar si hoy pierden y Cruz Azul vence de
manera contundente a Chivas. 

Por su parte, América necesita del triun-
fo para aumentar su ventaja con Tigres en
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Los Rayados volverán esta noche a la
actividad cuando en la jornada 13 de la
Liga MX enfrenten a los Xolos de
Tijuana, rival al que intentarán vencer
para mantenerse en la zona del play in. o
en el mejor de los casos, entrar en la zona
de clasificación directa a la Liguilla. 

El conjunto regio enfrentará a los
Xolos y el partido dará comienzo en
punto de las 21:15 horas, además de que
sucederá en el estadio BBVA. 

Monterrey vuelve a la actividad tras la
fecha FIFA de selecciones nacionales,
aunque lo hacen con 19 puntos cosecha-
dos en el torneo luego de vencer a los
Pumas en este campeonato mexicano, lo
que de paso significó la continuidad de
Martín Demichelis como técnico de la
mencionada institución. 

Además de la continuidad de Martín,
Rayados también concretó con esa victo-
ria el afianzarse en la zona de play in,
aunque hoy con un triunfo llegarían a los
22 puntos y en el mejor de los casos, con
algunas combinaciones de resultados,
podrían ser quintos en la tabla de posi-
ciones. 

Ya si no se es quinto con el triunfo,
Monterrey podría ser sexto si vencen a
Xolos y esto viene acompañado de una
derrota de Cruz Azul ante Chivas y que
Pachuca no pase de la igualada en contra
de Toluca. 

Sin embargo, Monterrey también
ocupa del triunfo ya que con un empate
podrían ser superados en la tabla de posi-
ciones si Bravos derrota al Puebla,
aunque de igual manera los regios
bajarían hasta la décima plaza si caen ante
Xolos y esto viene acompañado de una
goleada a favor de Chivas sobre Cruz
Azul. 

Cualquier resultado esta noche man-
tendría a Rayados en la zona del play in,
pero como los regios ya quieren empezar
a meterse a la pelea por clasificar de man-
era directa a la Liguilla, la victoria esta
noche la ven como una obligación. 

De rival tendrán a unos Xolos que
marchan últimos en la tabla de posi-
ciones, toda vez de que apenas registran
siete unidades cosechadas que son pro-
ducto de dos victorias, un empate y nueve
derrotas, además de 18 goles a favor y 31
en contra. 

Por el contexto de ambos equipos, hoy
Rayados está obligado no solamente a
ganar, sino también a gustar y golear. 

Sin Sergio Ramos ya que está sus-
pendido por un partido en la Liga MX
tras ser expulsado ante Pumas en el
campeonato mexicano, hoy Monterrey
tal vez salte a la cancha con Luis
Cárdenas; Ricardo Chávez, Stefan
Medina, Héctor Moreno, Gerardo
Arteaga; Fidel Ambriz, Iker Fimbres;
Lucas Ocampos, Jesús Manuel Corona,
Sergio Canales y Germán Berterame. 
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En Tigres no han enfrentado ni al
América hoy, pero desde ya están pen-
sando en el Clásico Regio del 12 de
abril, donde confían obtener un resulta-
do positivop ante Monterrey, pues no
se sientan intimidados por la gran can-

tidad de figuras que hay en el plantel
albiazul. 

El que hizo hincapié de esta
situación ha sido Rómulo Zwarg,
jugador brasileño que reforzó a los
Tigres en el anterior mercado de ficha-
jes. 

“Monterrey es un gran equipo, pero

en Tigres no nos sentimos intimidados
por las figuras que hay allá”, dijo en
charla con TUDN. 

El Clásico regio pertenecerá a la jor-
nada 15 del campeonato mexicano.
Este fin de semana se está jugando la
13.
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Los Rayados siguen enfocados en
tener un buen cierre con el Torneo
Clausura 2025, pero a su vez ya están
pensando también en la temporada
2025-2026 y en cómo reforzarán al
equipo para el próximo Mundial de
Clubes. 

Y una de las zonas del campo que
desean reforzar es la portería, aspec-
to por el cual en el conjunto albiazul
interesa y mucho el cancerbero Luis
Ángel Malagón, portero del
América. 

De acuerdo con TUDN, Rayados
estaría dispuesto a hacer una inversión
fuerte por Luis Ángel Malagón, fut-
bolista que tiene una cláusula de
recisión de ocho millones de dólares
para salir del conjunto capitalino, con
quienes tiene contrato hasta mediados
del 2027. 

Ante esta situación, en Rayados
están evaluando la posibilidad de
invertir en Malagón, toda vez de que ni
Luis Cárdenas y tampoco Esteban
Andrada han sido arqueros fiables en la
portería albiazul. 

A eso hay que sumarle que tal vez
Andrada se marche del equipo cuando
termine este semestre, motivo por el
cual el interés en Rayados por Luis
Ángel Malagón es más que serio y de
esto podría haber más novedades en las
próximas semanas. 

Shohei Ohtani y Clayton Kershaw se
unieron a sus compañeros de los Dodgers
de Los Angeles para mostrar sus brillantes
anillos de la Serie Mundial, en una cere-
monia el viernes por la noche.

"Hay mucha emoción, probablemente
más de la que puedo recordar con la afi-
ción de los Dodgers y nuestros jugadores",
dijo el mánager Dave Roberts antes de que
Los Ángeles enfrentara a los Tigres de
Detroit.

Ohtani, el Jugador Más Valioso de la
Serie Mundial, Freddie Freeman, y
Roberts recibieron algunas de las ova-
ciones más fuertes al caminar sobre una
alfombra azul hacia un escenario circular
entre el home y el montículo.

Ohtani saludó a los aficionados.

Gritaron "¡Freddie! ¡Freddie!" cuando
llegó el turno de Freeman, fueron
recibidos con abrazos por el dueño Mark
Walter, el presidente de operaciones de
beisbol, Andrew Friedman, el presidente y
director ejecutivo, Stan Kasten, y el ger-
ente general, Brandon Gomes, quienes
entregaron cajas azules al cuerpo técnico y
a los jugadores.

Los Dodgers develaron su bandera de
campeón de la Serie Mundial en el jardín
central y un emblema de campeonato en el
nivel de la suite del jardín derecho, antes
de una victoria por 5-4 sobre los Tigers en
el primer partido en casa el jueves.

Los anillos, hechos a mano por Jostens,
contienen oro amarillo de 14 quilates, dia-
mantes y zafiros genuinos.

Por el liderato

cuanto a puntos se refiere, y para continuar
en la cima.

León, el sublíder, cuenta con 26
unidades e incluso Toluca que en esta jor-
nada de igual manera aspira al liderato, se
quedaría rezagados si estoy segundos hoy
derrotan a los de Nuevo León. 

Por la necesidad de ambos equipos, hoy
América y Tigres podrían ofrecer un gran
encuentro en el estadio Ciudad de los
Deportes, escenario en el que en la previa

se consideraría que esta noche se jugará el
mejor encuentro en cuanto a nivel futbolís-
tico se refiere de la fecha 13 de la Liga MX,
esperando que los felinos de Guido Pizarro
den un golpe de autoridad. 

Nahuel Guzmán; Javier Aquino, Juan
José Purata, Joaquím Pereira, Jesús
Angulo, Jesús Garza; Rafael Carioca,
Fernando Gorriarán; Marcelo Flores, Juan
Brunetta y Nicolás Ibáñez tal vez sea el
equipo que hoy inicie por los Tigres. 

Visitan Tigres al América e
busca de la victoria que los

catapulte a la cima, en
espera de lo que mañana

haga León

19:05 Horas
Estadio Cd. de 
los Deportes

Figuras rayadas no intimidan a Tigres

Monterrey recibe al Xolos en busca de treparse a zona de Liguilla.

Busca Monterrey
arreciar su pelea

Ángel Malagón, en la mira albiazul
Andrada se perfila a dejar al equipo

Luis Ángel Malagón, portero del América.

Los campeones recibieron ayer sus brillantes y lujosos anillos.

Presumen Dodgers
su anillo de campeón

Rómulo Zwarg
le puso 
condimento 
al Clásico
desde ya.

21:15 Horas
Estadio BBVA
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Jesús Angulo, defensa de Tigres, aseguró
que los felinos no necesitan del América
para trascender a nivel internacional y en lo
nacional, así como de paso descartó que el
juego contra los azulcremas de hoy en la
Liga MX sea visto como un clásico. 

El defensor del conjunto regio aceptó que
América será un buen sinodal para los auri-
azules en su duelo de este sábado y confió en
sacar buen resultado durante este día en el
estadio Ciudad de los Deportes. 

“Solo Tigres se ha dado a conocer con
títulos y jugadores, buen juego, se ha dado a
conocer por sí solo, no veo por qué agarrase
de un clásico, son juegos buenos nadie lo
niega, pero Tigres ha hecho los méritos para
darse a conocer por sí solo y trascender a
nivel nacional o internacional, pero no nece-
sitamos para eso del América.  

“La confianza en el plantel es buena y
alta, los últimos juegos sacamos buenos
resultados, de muy buen juego y dinamis-
mo, será un juego bueno y tenemos que
desarrollar nuestras habilidades, ahorita
(América) llevan buena racha, pero así
decían que la década pasada era de Tigres,
hay una buena oportunidad para nosotros y
vamos a aprovecharla. 

A su vez, el futbolista felino mencionó
que los Tigres tienen todo lo necesario para
no solamente vencer al América, sino para
volver a tener una época dorada como en
años anteriores, en donde fueron la referen-
cia en el futbol mexicano en cuanto a títulos
se refiere. 

“Por supuesto (que puede haber otra
época dorada en Tigres), llegamos y no lo
veo de salida, fuimos campeones otra vez y
sigue el proceso del club, no le veo por qué
decir que se cortó, vamos a seguir el camino
trazado de los grandes y seguir su ejemplo”,
afirmó. (AC)

Víctor Dávila, jugador del América,
habló sobre el partido ante Tigres de este
sábado en la Liga MX y catalogó ese
encuentro “como un partido de Liguilla,
un juego adelantado de Liguilla”. 

El atacante de los azulcremas reval-
oró el encuentro ante los regiomon-
tanos, donde las Águilas buscará hac-
erse del triunfo para seguir en la cima
del Torneo Clausura 2025. 

“Son partidos cruciales, muy impor-
tantes, difíciles y claramente enten-
demos lo que se juega y son partidos
importantes que pueden ser de
Liguilla, son juegos adelantados de
Liguilla”, expresó. 

A su vez, Víctor Dávila habló sobre
la posibilidad de que André Jardine,
técnico del América, dirija a la
Selección de Brasil, y en sus declara-
ciones se mostró seguro de que dicho
estratega seguirá dirigiendo al conjun-
to azulcrema, pero que no se irá a la
escuadra amazónica. 

“Rumores son rumores. Nosotros
estamos contentos con el entrenador;
contentos con lo que nos ha dejado ver
que es la confirmación de que está con
nosotros. Queremos seguir haciendo
historia con André y yo quiero creer
que seguirá aquí por mucho más tiem-
po”, afirmó. 
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Lautaro Martínez, delantero del
Inter de Milán, dijo esperar “un par-
tido lindo, caliente e importante” ante
Rayados cuando ambos equipos se
enfrenten en la fase de grupos del
próximo Mundial de Clubes de la
FIFA. 

En charla con la prensa italiana,
Lautaro describió su sentir en los
meses previos a ese encuentro del
próximo 17 de junio y en sus declara-
ciones mencionó que ojalá pueda
rendir a las expectativas. 

“Será un lindo partido con un

ambiente caliente e importante,
porque es un estadio muy grande en
donde entran muchas personas.
México está muy cerca de la ciudad
que jugamos. A mí me gusta...
Cuando más gente hay, es más difícil
y es aún mejor, porque es cuando uno
se motiva más”, afirmó. 

Cabe señalar que ese duelo del
próximo 17 de junio entre Rayados e
Inter será en el estadio Rose Bowl de
Los Ángeles. 

Tras ese partido, Rayados
enfrentará también en la fase de gru-
pos de ese torneo a River Plate y
Urawa Red Diamonds. 

Lautaro Martínez espera un juego caliente.

Espera Lautaro lindo
juego ante Monterrey

En el próximo MDC

La jornada 13 del torneo Clausura
2025 de la Liga MX arrancó este
viernes con el triunfo del Necaxa sobre
el Querétaro en el estadio Victoria de
Aguascalientes. 

Los Rayos, sumaron su segunda vic-
toria al hilo y se acercan a los primeros
puestos de la tabla de posiciones. Por
ahora, ocupan el quinto lugar con 24
unidades. 

Por otro lado, los Gallos dejaron ir
una gran oportunidad para acercarse a
la zona de clasificación vía repechaje y
con el torneo cerca de terminar su fase
regular, complican su participación en
la fiesta grande del futbol mexicano. 

El primer gol del partido lo anotó
José Rodríguez (11`) y desde entonces,
los Rayos no soltaron la ventaja en el
partido. En un partido dominado por el
conjunto dirigido por Nicolás
Larcamón, el segundo gol de la noche
fue cortesía de Alexis Peña (81`).

Mazatlán derrotó al Atlas en el
estadio El Encanto por la jornada 13
del torneo Clausura 2025 de la Liga
MX. 

En un duelo entre dos equipos que
luchan por un lugar en la zona de
clasificación vía repechaje al play in,
los Cañoneros lograron una victoria
cardiaca ante la Academia que inten-
tó rescatar el punto “a lo Atlas” pero
no lo logró. 

Actualmente, el Mazatlán sumó
16 puntos gracias a la victoria frente
a su gente y logró cortar una racha de
tres partidos consecutivos sin victo-
ria. 

Con el cierre del torneo regular
cada vez más cerca, la victoria lucía
obligatoria y necesaria y el Mazatlán
logró cumplir con la misión. 

Eduardo Aguirre (18`) abrió el

marcador para los rojinegros hasta
que Nicolás Benedetti (27`) logró
igualar el partido. 

Luis Amarilla (31`) dio vuelta el
marcador, pero Uros Durdevic (37`)
logró empatar el partido con un gol
de penalti. 

A un partido lleno de emociones y
con expulsiones incluida, Salvador
Rodríguez (61`) fue el encargado de
sellar el triunfo local.

Dani Alves, ex jugador de Pumas que
en enero de 2023 había ingresado a una
prisión de Barcelona por supuestamente
haber abusado sexualmente de una mujer
en diciembre del 2022, salió de la cárcel
en marzo del año pasado y ahora podrá
incluso salir de España para volver a
Brasil o estar en donde él desee. 

La razón de esto es que el tribunal
superior de justicia en Cataluña dio a
conocer que se había anulado la
apelación por la condena de agresión
sexual de Dani Alves, alegando que la
sentencia original presentaba “inconsis-
tencias y contradicciones”. 

Si bien Alves había sido condenado en
febrero del año pasado a cuatro años y
medio de cárcel por agredir sexualmente
a una mujer, finalmente el ex futbolista
brasileño cambió su defensa legal y su
abogada logró sacarlo de la prisión por
medio de un pago de un millón y 100 mil
euros de fianza. 

La abogada del exfutbolista, Inés
Guardiola, valoró la revocación de la
condena.

“Estamos muy felices, se ha hecho

justicia, se ha demostrado que Alves es
inocente”, dijo a RAC1 tras conocerse el
dictamen. 

La justicia estableció en primera
instancia que las pruebas permitían con-
denar a Alves por el delito de agresión
sexual y en su momento se le aplicó una
condena que fue considerada baja para lo
que solicitaba la fiscalía y la defensa de
la víctima, que era de nueve y 12 años
respectivamente.

Además del tiempo en la cárcel, a
Alves se le habían impuesto cinco años
de libertad vigilada y nueve de ale-
jamiento de la víctima, a la que tendría
que indemnizar con 150 mil euros, pero
todo eso queda ahora anulado con su
absolución.

MULTAN A HUESTAS
Rodrigo Huescas, jugador mexicano

del Copenhague, recibirá una sanción
equivalente de 20 días de prisión
incondicional en Dinamarca. 

El motivo de esto es que el jugador
mexicano perdió su licencia de conducir
en ese país luego de exceder el límite de

velocidad en la mencionada nación. 
Huescas, según los informes, con-

ducía a 111 kilómetros por hora cuando
en ciertas zonas de Copenhague apenas
se permite manejar el vehículo a 50
kilómetros por hora. 

Barcelona podría perder en los
despachos de la Liga de España los tres
puntos que lograron el jueves pasado
en contra del Osasuna. 

El motivo de esto, apunta Osasuna,
es que los culés habrían cometido una
alineación indebida en ese duelo al
alinear a Iñigo Martínez y por eso pre-
sentaron un recurso por esta situación. 

“El Club Atlético Osasuna ha pre-
sentado en el día de hoy un recurso
ante el Comité de Competición de la
Real Federación Española de Futbol
por alineación indebida del Futbol
Club Barcelona en el encuentro dis-
putado anoche en el estadio Lluís
Companys. La entidad entiende que la
participación del futbolista Iñigo
Martínez en el encuentro de ayer ha
vulnerado el artículo 5 del Anexo I del
Reglamento del Estatuto y la
Transferencia de Jugadores de la FIFA,
el cual especifica que un jugador que
no se incorpora a la convocatoria de su
selección por razones médicas, o la
abandona, no podrá disputar encuen-
tros con su club durante los cinco días
naturales posteriores al fin del periodo
internacional”. 

“El Club Atlético Osasuna entiende
que este caso no puede acogerse a
ninguna situación excepcional que
haga no aplicable el Reglamento de la
FIFA. La entidad navarra sí valora
como una cuestión diferente la lib-
eración de su segundo compromiso
con la selección española sub 21 de los
jugadores Gerard Martín, Pablo Torre
y Fermín López, ya que la desconvo-
catoria de los mismos no se justificó
por una causa médica” se lee en el
comunicado. 

PIERDE POR LESIÓN A OLMO 
Dani Olmo será baja del Barcelona

por tres semanas debido a un inconve-
niente físico. 

El futbolista español presenta una
lesión en su pierna que sufrió el jueves
pasado precisamente en el partido ante
Osasuna. 

De esta forma, Dani Olmo no
jugará el próximo martes ante Atlético
de Madrid en las semifinales de ida de
la Copa del Rey de España, y se espera
que Dani Olmo esté fuera de las can-
chas como mínimo hasta mediados del
próximo mes. 

‘No necesitamos del
América para trascender

Se engalla Jesús Angulo contra las
Águilas y niega que esos duelos

sean un clásico

Y en América lo ven como Liguilla

Necaxa se trepa al quinto sitioOxígeno puro
para Mazatlán

Mazatlán vino de atrás.

Los Rayos esperan que les favorezca otros resultados.

Justicia española
absuelve a Dani Alves

Alves, con más libetrtad.

Perdería Barcelona victoria 
por alineación indebida 

Víctor Dávila.

Jesús
Angulo,
de Tigres.
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El tenista serbio Novak Djokovic
avanzó a la final del Másters de Miami
de la ATP tras imponerse en la semifi-
nales al búlgaro Grigor Dimitrov por
parciales de 6-2 y 6-3. 

De esta forma, Djokovic avanzó a la
final del Másters de Miami, donde
enfrentará ya sea a Jakub Mensik y
Taylor Fritz. 

Posteriormente al triunfo, Novak
Djokovic festejó la victoria con Lionel
Messi, lo cual publicó en sus redes
sociales. 

“Un honor conocer a la grandeza y a
toda su familia. Gracias Leo, hasta pron-
to”, expuso Djokovic. 

En más actividad del Másters de
Miami, Aryna Sabalenka y Jessica
Pegula se enfrentarán este sábado a las
13:00 horas, sucediendo esto en la final
femenil. 

Ya en la actividad de los tenistas mex-
icanos en el Morelia Open, Alex
Hernández quedó eliminado en la fase de
los cuartos de final y esto fue en contra
del australiano James Duckworth, quien
ganó el encuentro por parciales de 6-4 y
7-6. 

Mientras tanto, aunque en el
Challenger de Puerto Vallarta, Heather
Watson avanzó a las semifinales luego de
vencer en una ronda anterior y por par-
ciales de 6-3 y 6-1 a Marina Stakusic. 

Wiliam Scull, el rival de Saúl
“Canelo” Álvarez el próximo tres
de mayo y en Arabia Saudita, negó
que su combate frente al boxeador
mexicano esté arreglado desde ya
para que este segundo tenga un tri-
unfo sencillo. 

Scull mencionó que la pelea
entre él y Saúl será totalmente
limpia, asegurando así que dicho
combate no está arreglado bajo
ningún sentido. 

“Andan diciendo que la empre-
sa de ‘Canelo’ se contactó conmigo
para arreglar la pelea, la pelea no

se ha arreglado nada. A mí no me
han ofrecido ningún dinero, ningu-
na joya, ningún auto lujoso. Todo
es mentira, no sé de dónde sacan
esa información”, expuso en una
de sus historias de Instagram. 

Scull expondrá ante Saúl el cin-
turón de la federación interna-
cional de boxeo en las 168 libras
que consiguió tras vencer en
octubre pasado a Vladimir Shiskin. 

Álvarez, por su parte, expondrá
ante Wiliam Scull sus tres cintur-
ones en las 168 libras, los del
CMB, AMB y OMB. 

Brandon Moreno, peleador
mexicano, cumplió ayer con el
pesaje para su pelea de este sábado
en la UFC que será en la capital del
país. 

Moreno cumplió el pesaje que
estuvo estipulado en las 125 libras,
donde este sábado enfrentará a
Steve Erceg. 

Moreno habló ante los medios
de comunicación y se mostró feliz
con lo que se espera en la Arena de

la Ciudad de México, toda vez de
que se espera un lleno para ese
combate. 

“Siento una vibra increíble, ¡lo
hicimos de nuevo!”, afirmó
Moreno ante los medios de comu-
nicación, en la CDMX. 

El combate entre ambos
peleadores pretende iniciar a las
20:00 horas, además de que será en
el peso mosca. 

Con doblete de Roberto Valenzuela y
cuadrangular de par de carreras de
Esteban Quiroz, los Sultanes de
Monterrey derrotaron a los Tecolotes de
los Dos Laredos 8-6 en el primero de una
serie de encuentros programados para el
Spring Training 2025.

Por el lado de los regios, Tyler Viza
salió del Parque La Junta adjudicándose
el triunfo monticular luego de una salida
de dos innings, permitiendo una carrera y
cuatro hits. En contraparte, Nick
Margevicius cargó con el descalabro.

La tropa sultán inauguró la pizarra
con rally de par de carreras en la apertu-
ra del primer episodio, esto gracias a
imparable de Christian Villanueva,
trayéndose por delante a Raimel Tapia y
Gustavo Núñez.

Posteriormente, al comienzo de la
segunda entrada, llegaron dos anota-
ciones más para la novena regiomontana
luego de un error del lanzador Cam
Vieaux, quien, con un tiro descontrolado
luego de un rodado de Gustavo Núñez,
permitió a Deivy Grullón y a José
Cardona llegar a home.

En la conclusión de esa segunda
entrada, la novena emplumada descontó

por cuenta de Francisco Arcia quien
pegó una rola para enviar a Diego Infante
al pentágono. Seguido de esto, en la parte
baja del tercer rollo, el mismo Infante
bateó sencillo para que Rangel Ravelo
pusiera el 4-2 momentáneo, aún en favor
de la visita.

Tecos consiguió emparejar la pizarra
al cierre del cuarto capítulo gracias a un
wild pitch de Christopher Ellis, derivan-
do en que José Martínez anotara. Y,
enseguida, Harold Ramírez conectó una
línea a la pradera central, remolcando Alí
Castillo a la registradora.

A esto, el ataque sultán respondió en
la quinta entrada con una línea de
Roberto Valenzuela productora de par de
carreras para recuperar la delantera en el
score. Posteirormente, en la apertura del
sexto rollo, con cuadrangular de par de
carreras cortesía de Esteban Quiroz,
Monterrey consiguió su octava rayita.

El conjunto de las dos naciones se
acercó en la séptima, sin embargo, el
pitcheo de Carlos Belén supo cerrar el
encuentro para dejar pizarra final de:
Sultanes de Monterrey 8-6 Tecos de los
Dos Laredos.

Los Auténticos Tigres buscarán
mantenerse en la cima de la tem-
porada regular de la categoría
intermedia de la Onefa, enfrentan-
do para eso a los Cheyennes
Esime. 

El encuentro, que por cierto será
en punto de las 12:00 horas, en el
mediodía del presente sábado, se
realizará en el estadio Wilfrido
Massieu. 

La escuadra que representa a la
UANL en la categoría intermedia
llega a este encuentro con una
marca de tres victorias por cero
derrotas tras sus triunfos en la tem-
porada regular que han sido ante

Pumas Acatlán, Águilas Blancas y
Leones de Anáhuac. 

De rival tendrán a unos
Cheyennes que registran un récord
en esta temporada que es de una
victoria por dos derrotas. 

Por el pasado reciente de
ambos equipos, Auténticos parte
como el favorito para no sola-
mente ganar y mantener su
invicto, sino también para
seguir en la cima de la tabla de
posiciones, lo que de ocurrir les
haría continuar en el sitio de
privilegio para en una eventual
postemporada recibir todos sus
juegos de local. (AC)

Tim Hardaway Jr. anotó 32 puntos, su
máximo número de la temporada, y los
Pistons de Detroit vencieron el viernes
133-122 a los Cavaliers de Cleveland,
líderes de la Conferencia Este, para
garantizar su primera temporada ganado-
ra desde 2016.

Detroit resistió una actuación de 38
puntos de Donovan Mitchell, quien
anotó 22 en el último cuarto por los
Cavs.Los Pistons (42-32) jugaron sin
Cade Cunningham (lesionado de una
pantorrilla) y aún así lograron poner fin a
una racha de 12 derrotas consecutivas
contra Cleveland.

Dennis Schröder jugó de inicio en
lugar de Cunningham y totalizó 16 pun-
tos y diez asistencias. Jalen Duren
agregó 16 unidades y 13 rebotes, mien-
tras que Ausur Thompson contribuyó
con 18 tantos y diez rebotes a la causa de

Detroit, que no logró ganar 25 juegos en
ninguna de las últimas cinco temporadas.

A los Pistons les quedan ocho com-
promisos de temporada regular. Con tres
victorias más, Detroit podría alcanzar 45
victorias por primera vez desde que tuvo
un récord de 59-23 en 2007-08, también
la última temporada en la que ganó un
duelo de playoffs.

Darius Garland sumó 21 puntos por
Cleveland, que no había perdido contra
los Pistons desde el 24 de febrero de
2022, cuando el actual entrenador de
Detroit, J.B. Bickerstaff, estaba a cargo
de los Cavs.

Los Cavaliers estaban detrás 108-89
con 8:56 por jugar y se acercaron a 119-
117 mediante un triple de Mitchell con
3:31 minutos restantes. Detroit
respondió con una racha de 12-1 para
amarrar la victoria.

El ex basquetbolista mexicano de los
Mavericks de Dallas, Eduardo Nájera,
inauguró ayer una cancha de basquetbol
ubicada en la ciudad deportiva de la
colonia Venustiano Carranza.

Rolando Blackman, también ex
jugador de la NBA, así como Katie
Edwards, de Mavericks y representantes
de Softtek, estuvieron en el evento. 

Después del evento protocolario, se
realizó una clínica VIP con los ex bas-
quetbolistas Eduardo Nájera y Rolando
Blackman, para que ayer también
hubiera un fan fest que inició a las 18:00
horas. 

Cabe señalar que Eduardo Nájera,
quien en la NBA jugó en equipos como
Mavericks de Dallas, Guerreros de San
Francisco, Nuggets de Denver, Nets de
Brooklyn y Bobcast de Charlotte, acabó
su etapa en el baloncesto profesional de
Estados Unidos al término de la campaña
2011-2012. 

Dicho ex jugador tiene cierto arrai-
go con la Sultana del Norte ya que en
estudio en la preparatoria número 16
de la UANL y trae retirarse de la NBA,
volvió a Nuevo León para impartir
algunas clínicas de baloncesto en el
Estado. (AC)

Avanza Djokovic a la final
del Másters de Miami 

Ganan Sultanes a Tecolotes en Spring Training

Frenan Pistons a Cavaliers

Cleveland  vio frustrada su racha.

Inaugura Nájera cancha de baloncesto en Monterrey

Va Tigres Intermedia
por su cuarta victoria

Los felinos se enfrentan a los Cheyennes. EL mexicano cortó el listón.

William Scull.

Niega Scull que pelea con
‘Canelo’ esté arreglada

Brandon Moreno.

Cumple Brandon
Moreno con el pesaje 

Sultanes se impuso a los Dos Laredos.

Novak Djokovic venció a Grigor Dimitrov..
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El Universal.-                                        

Shakira ha dejado claro que no
quiere despedirse de México, valo-
rando profundamente el cariño de
sus fanáticos. Ahora, la colombiana
sorprendió al añadir una nueva fecha
en la Ciudad de México para quienes
no pudieron asistir a sus conciertos
de Las mujeres ya no lloran World
Tour.

Estos son los detalles sobre esta
nueva fecha.

"LA LOBA" FACTURA
Este mes, Shakira está haciendo

historia en el Estadio GNP Seguros,
donde ya cuenta con 9 fechas confir-
madas. La barranquillera anunció

que el nuevo evento está programado
para el 30 de agosto de 2025 en el
recinto, ubicado en Viaducto Río de
la Piedad S/N, Colonia Granjas
México, Alcaldía Iztacalco, CP
08400, Ciudad de México.

¿CUÁNDO COMIENZA LA PREVENTA
DE BOLETOS?

La preventa está disponible a par-
tir de este viernes para tarjetahabi-
entes de Banamex.

¿CUÁNDO COMIENZA LA 
VENTA GENERAL?

La venta general se abrirá este
sábado 29 a través de Ticketmaster.
Además, los boletos podrán
adquirirse a tres meses sin intereses.

Agrega Shakira una nueva fecha en CDMX

Confirma Damon Albarn
nuevo álbum de Gorillaz
Eleazar Cortez.-                                     

Damon Albarn, confirmó que la
banda virtual Gorillaz planea lanzar
un nuevo álbum en este 2025.

La noticia fue confirmada por
Albarn durante una entrevista con-
cedida a la revista francesa "Les
Inrockuptibles" en donde habló
sobre sus futuros proyectos con la
agrupación.

"Estoy terminando un nuevo
álbum de Gorillaz, una ópera y un
nuevo álbum de Gorillaz me parecen
suficientes para 2025 ¡A menos que
alguien me acuse de soltar el pie del
acelerador!", declaró Damon

Albarn.
Por otra parte, su socio, el artista

Jamie Hewlett, encargado de ilustrar
a Gorillaz, confirmó a una página de
seguidores de la banda que se está
preparando un nuevo álbum.

"Sí, el nuevo álbum saldrá este
año", comentó Hewlett.”

Damon Albarn adelantó que ha
estado trabajando en el nuevo álbum
de Gorillaz desde hace dos años y
que en seis semanas más estará
finalizado.

Actualmente, Damon Albarn par-
ticipa en la creación de la música
para la obra de ópera, "La Flauta
Mágica II: La Malédiction" que

estará en el Teatro Du Lido de París
desde el jueves 27 hasta el domingo
30 de marzo.

Cabe destacar que en 2023,
Gorillaz lanzó su octavo álbum de
estudio titulado "Cracker Island",
que fue nominado como "Mejor
Álbum de Música Alternativa" en
los Premios Grammy de 2024.

Posteriormente, Damon Albarn se
mantuvo trabajando con su grupo
Blur para la publicación de su álbum
"The Ballad of Darren", además de
salir de gira por varios países que
concluyó con conciertos en el
Estadio Wembley y finalmente con
el documental: "Blur: To The End".

Su disco anterior "Cracker Island" fue nominado como "Mejor Álbum de Música Alternativa" en los Premios Grammy 2024.

Señala familia de Kim Sae-Ron
a actor coreano por "grooming"
El Universal.-                                        

El nombre de la actriz coreana Kim
Sae-ron, quien se suicidó a mediados
de febrero de este año, sigue siendo un
tema de gran relevancia en el mundo
del entretenimiento surcoreano.

Su familia ha denunciado pública-
mente al reconocido actor Kim Soo-
hyun, protagonista de "Está bien no
estar bien" de Netflix, acusándolo de
haber cometido "grooming" cuando
ella era menor de edad.

La familia de Kim Sae-ron ha reve-
lado una serie de mensajes de texto
supuestamente enviados en 2016,
cuando ella tenía 15 años y él 28. En
esos textos, el actor expresaba su deseo
de besarla y abrazarla toda la noche.
Según el abogado de la familia, los tex-
tos son inapropiados y demuestran una
relación manipuladora.

Aunque la tía de la actriz ya había
adelantado información sobre este
tema hace un mes, la familia decidió
hacer públicos los mensajes para poner
fin a las especulaciones que se genera-

ban.
En 2024, Kim Sae-ron supuesta-

mente escribió una carta a Kim Soo-
hyun, en la que expresaba sus sen-
timientos sobre la relación que habían
tenido durante cinco o seis años.
"Fuiste mi primer y último amor.
Espero que no me evites", decía la
carta, que fue redactada cuando ella
tenía 23 años. También contenía
fotografías de autolesiones, pero nunca
fue entregada.

A través de un comunicado en
Korea Times, el actor y su equipo
negaron las acusaciones, asegurando
que él solo comenzó a salir con Kim
Sae-ron después de que ella cumpliera
los 18 años.

Kim Sae-ron fue encontrada muerta
en su casa en Seúl, después de que una
amiga no pudiera encontrarse con ella.
La causa de su muerte fue confirmada
como suicidio. Además, se informó
que estaba bajo presión por un présta-
mo de al menos 500 mil wones que
debía a la agencia Gold Medalist, que
también representa a Kim Soo-hyun.

Kim Sae-ron fue encontrada muerta en su casa en Seúl, después de que
una amiga no pudiera encontrarse con ella.

Redacción.-                                                

La noche de este miércoles, Zayn
Malik dejó a miles de fanáticos con el
corazón roto tras anunciar la can-
celación de su concierto en el Palacio
de los Deportes de la Ciudad de
México. Luego de varias especula-
ciones en redes sociales sobre su esta-
do de salud, el cantante británico con-
firmó la noticia a través de un comuni-
cado en Instagram.

Zayn, de 32 años, explicó en su
mensaje que se encuentra enfermo
desde la mañana de ayer y, a pesar de
haber intentado recuperarse para pre-
sentarse en el escenario, su cuerpo no
se lo permitió.

"Tengo el corazón roto al decir que
no podré presentarme esta noche en la
Ciudad de México. He estado muy
enfermo desde esta mañana y, a pesar
de intentar todo para seguir adelante
con el show, mi cuerpo simplemente no
lo permite", expresó el exintegrante de
One Direction.

El cantante también aprovechó el
mensaje para agradecer a sus fans mex-
icanos por la energía y el cariño que le
brindaron en los dos conciertos pre-

vios. "Gracias por entender la situación
y sepan que les mando todo mi amor",
concluyó.

Ocesa, la empresa organizadora del
evento, también confirmó la can-
celación y compartió detalles sobre el
reembolso de los boletos. Para quienes
compraron en línea, el monto será
reembolsado automáticamente a la tar-
jeta utilizada para la compra. Aquellos
que adquirieron sus entradas en puntos
Ticketmaster, podrán solicitar su reem-
bolso directamente en el mismo lugar
de compra.

En plataformas como X, los
seguidores de Zayn reaccionaron con
desilusión. Algunos hicieron bromas al
respecto, mientras que otros expre-
saron su frustración por haber viajado
largas distancias para asistir al evento.

Este incidente ocurre tras dos exi-
tosos conciertos en México, donde
Zayn sorprendió a sus seguidores inter-
pretando "Night Changes", en honor a
su fallecido excompañero de banda,
Liam Payne, quien murió en octubre de
2024. Durante la presentación, las pan-
tallas proyectaron un mensaje con-
memorativo que decía: "Liam Payne.
1993-2024. Te amo, hermano".

El cantante explicó en su mensaje que se encuentra enfermo desde la
mañana de ayer.

Cancela Zayn Malik concierto en
México por problemas de salud Regresa Andrea Legarreta a las telenovelas

El Universal.-                                       

Andrea Legarreta volverá a sus
inicios, a la actuación en telenove-
las, terreno conocido, pero al que le
puso pausa por mucho tiempo para
dedicarse a la conducción del
matutino de Televisa "Hoy".

Legarreta actuó por primera vez
en un melodrama en 1989, después
participó en historias como
"Simplemente María", "Alcanzar
una estrella", "Baila conmigo",

"¡Vivan los niños!" y el más
reciente, en 2013, "Qué pobres tan
ricos".

Tras 12 años de no ser parte de un
elenco en las telenovelas, confirmó
que se suma a "Amanecer", de Juan
Osorio, donde compartirá escenas
con Fernando Colunga, uno de los
rostros de galanes más reconocidos.

Andrea compartió a Televisa
Espectáculos, que la decisión la
compartió con su familia, incluido
su expareja Erik Rubín; todos la

animaron a que aceptara.
Legarreta, de 53 años, interpre-

tará a una villana que será esposa
del personaje de Fernando Colunga,
de 59.

Andrea Legarreta ya empezó a
grabar capítulos de la telenovela de
Juan Osorio, donde también actúa
Ernesto Laguardia y Nicola
Porcella, el actor peruano que se
sumó a "Hoy" varios meses antes de
integrarse al melodrama que ya se
graba en Michoacán.

Esta nueva fecha será el 30 de agos-
to de 2025.

Legarreta, de 53 años, interpretará a una villana que será esposa del personaje de Fernando Colunga, de
59.

El vocalista de Gorillaz adelantó que el nuevo álbum de la
banda virtual se terminará en seis semanas más
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Llegan a Museo MARCO
"Diálogos. Artistas mujeres"
César López.-                                    

El Museo de Arte Contemporáneo
de Monterrey abre sus puertas a la
exposición "Diálogos. Artistas
mujeres en la Colección Ella
Fontanals-Cisneros", la cual ofrece un
recorrido por la producción de las
creadoras más relevantes de la historia
del arte moderno y contemporáneo, a
partir de una de las colecciones pri-
vadas más importantes a nivel interna-
cional.

Dicha exposición brinda a los
espectadores una oportunidad para
estudiar y reivindicar el espacio de las
artistas en la historia reciente, otor-
gando un lugar visible a su aportación
en las prácticas artísticas, en las que
muchas veces son más reconocidos
sus colegas masculinos. La curaduría
está a cargo de Taiyana Pimentel,
directora de MARCO; y Sergio
Fontanella, director de operaciones y
colecciones de Cisneros Fontanals Art
Foundation (CIFO).

Nacida en Cuba y radicada en
Miami, Estados Unidos, Ella
Fontanals-Cisneros es una de las
coleccionistas más importantes de la
actualidad. Dedicada a los negocios
desde joven, con una trayectoria que
desarrolló en Venezuela, a sus 20 años
abrió una galería y a partir de los años
70 inició su propia colección. El acer-
vo asciende a 2 mil 700 piezas y
destaca por concentrarse en arte mod-
erno y contemporáneo, también por
reunir un porcentaje significativo de
obras de artistas de Latinoamérica.

A partir de su visión como mecenas
y coleccionista internacional,
Fontanals-Cisneros fundó en el 2002

la Cisneros Fontanals Art Foundation
(CIFO), una organización dedicada a
promover el arte contemporáneo a
través de un programa de becas y
otros proyectos. Sin embargo, esta
muestra se centra en el acervo privado
de Ella Fontanals-Cisneros y no el que
pertenece a la institución CIFO.

Para esta muestra se explora una
temática nunca antes abordada en la
colección: la presencia rotunda de
artistas mujeres en las vanguardias
artísticas desde la segunda mitad del
siglo XX hasta la actualidad. La selec-
ción para la muestra se centra en las
artistas como Marina Abramović,
Lygia Clark, Ana Mendieta, Bárbara
Kruger y otras más que han impactado
y aportado significativamente a los
discursos del arte a través de sus prop-
uestas.

En total son 160 obras de 71 artis-
tas de 23 países; abarcando distintos
formatos, como pintura, fotografía,
video, instalación, documentación de
performance, dibujo y escultura.

La muestra se divide en tres sec-
ciones en donde se analiza de manera
crítica e histórica el acervo y su con-
tenido.

1.- La primera sección analiza las
vanguardias y la transición de la mod-
ernidad a lo contemporáneo: arte
abstracto, geométrico, óptico-cinético
y neoconcreto

2.- La segunda sección reúne obras
de artistas cuyo discurso explora asun-
tos sociales, políticos y la concienti-
zación del medio ambiente

3.- La tercera sección reflexiona
sobre cómo las artistas han abordado
al cuerpo como territorio político o
medio de expresión

Celebra LABNL cuarto aniversario
con múltiples actividades 

El recinto es punto de encuentro donde la cultura, innovación y la creatividad convergen logrando grandes resultados.

César López.-                                      

El LABNL Laboratorio Cultural
Ciudadano cumple cuatro años de ser
un punto de encuentro donde la cul-
tura, innovación y la creatividad con-
vergen logrando grandes resultados; y
para celebrarlo habrá grandes activi-
dades.

A través del Festilab 2025, el día de
hoy, de 16:00 a las 20:00 horas, la
comunidad podrá acercarse al espacio
ubicado en Washington 648, entre
Zaragoza y Zuazua, en el Centro de
Monterrey, para aprovechar la oferta
de actividades que se han programado.

La jornada iniciará con la actividad
“microteca”, donde los asistentes
podrán realizar música con pequeños
organismos, experimentar una segura
sesión de senderismo, explorar el
mapa del río Santa Catarina, además
de ser partícipes de una representación

corporal colectiva con el “mapeo de
emociones”.

Incluso, se podrá conocer cómo
atender la discapacidad desde la inno-
vación y la colaboración, tener
sesiones para producir en la llamada
Estación maker que impulsa la llama-
da cultura “maker” y hasta ser parte de
los juegos de rol.

De igual forma, se contará con un
bazar de gráfica, en el que estarán
invitados algunos creadores con sus
propuestas de productos, se contará
con un recorrido especial por el labo-
ratorio.

Para quienes siguen disfrutando de
enviar postales por correo, habrá opor-
tunidad para ello, toda vez que
Correos de México sigue con un
módulo en operaciones en las instala-
ciones del edificio.

En un llamado a la nostalgia, quien
lo desee, podrá hacer uso de las

enormes mesas históricas con las que
se contaba desde los años 40 del siglo
pasado para redactar cartas.

Habrá sesión de apreciar cortome-
trajes diversos en el Cineclub
LABNL, así como la posibilidad de
realizar trabajos de serigrafía exprés
en el fabLABNL.

Como el Festilab 2025 es una fies-
ta, habrá regalos y también la música
tendrá cabida con la participación de
Cumbia Poder Tokio, sin faltar espa-
cios para la alimentación en su
cafetería.

Por último, cabe recordar que los
horarios de LABNL Lab Cultural
Ciudadano es la sede de la Secretaría
de Cultura de Nuevo León y tiene un
horario de atención al público de
martes a viernes de las 14:00 a las
21:00 horas, los sábados de 11:00 a
19:00 horas, en tanto que domingo y
lunes este espacio permanece cerrado.

Es un recorrido por la producción de las creadoras más relevantes de la
historia del arte modernono y contemporáneo.

Exhiben en la Casa de la Cultura “Tres Puntos…”
César López.-                                      

Los proyectos seleccionados en
la convocatoria Centro de
Producción Visual serán
expuestos en la muestra “Tres
Puntos…”, que abrirá sus puertas
en la Casa de la Cultura de Nuevo
León, será un espacio en donde la
creatividad, la experimentación y
visión artística se materializan en
obras que desafían los límites. 

Los becarios del Centro de
Producción Visual de Nuevo León
2024, son: Mónica Fernández,
Maurilio Rojas y dalvi kai (Vidal
Villalón), quienes durante ocho
meses desarrollaron sus proyectos
visuales, bajo la coordinación de

Rocío Cárdenas Pacheco. 
“Representa un encuentro de

miradas, reprocesos y explo-
raciones que, en el transcurso de
ocho meses de trabajo, han encon-
trado puntos de intersección en el
arte contemporáneo”, mencionó
Cárdenas.

“Esta muestra colectiva no solo
es una breve revisión del trabajo
individual de Fernández, Rojas y
kai, sino también una evidencia de
cómo el arte contemporáneo se
enriquece en la intersección de
ideas y procesos. En este cruce de
caminos, la producción artística se
convierte en un espacio de explo-
ración sin fronteras, abierta a
nuevas miradas y lecturas”,

añadió.
Mónica Fernández, a través de

“Monumentos de nadie”, aborda
la situación precaria en la que se
encuentran muchos adultos may-
ores, en ocasiones olvidados y
abandonados. Este proyecto busca
visibilizar la condición en la que
viven y de esta manera crear con-
ciencia entre la sociedad.

“Revestimientos urbanos”, de
Maurilio Rojas, propuesta que se
sostiene en la observación y la
experiencia de lo cotidiano, rela-
cionando la práctica artística con
el entorno, entendiendo éste como
un estudio de campo.

Comprende una revisión crítica
sobre el uso del espacio público y

las manifestaciones que en éste
ocurren, no sólo desde el ámbito
de lo social, sino desde aspectos
ideológicos fundamentados en
valores como el trabajo, también
en las relaciones que se establecen
entre la construcción del capital,
las brechas socioeconómicas y las
prácticas de consumo propias de la
localidad.

Finalmente, dalvi kai, presenta
“Perifoneo en la colonia”, una
semiótica sonora regiomontana,
un proyecto de investigación-
creación multimedia que, a partir
de fotografía, arte sonoro y video,
evidencia el perifoneo contem-
poráneo que circula por el centro
de Monterrey y colonias aledañas.

Ofrece CONARTE una basta oferta literaria en UANLeer
César López.-                                          

La Secretaría de Extensión y Cultura
de la Máxima Casa de Estudios en la enti-
dad, reconoció a los ganadores del
Certamen de Expresión Oral UANL 2025.

Para su edición 2025, dicho certamen
reunió el talento en oratoria de 42 jóvenes
universitarios.

Estudiantes provenientes de las
preparatorias 3, 5, 7 (Oriente y Puentes),
8, 9, 14, 16, 17, 23, 25, Escuela y
Preparatoria Técnica Médica y Escuela
Industrial y Preparatoria Técnica Álvaro
Obregón demostraron habilidades en el
arte de hablar en público.

Asimismo, en la categoría de facul-
tades, alumnos representantes de
Ingeniería Mecánica y Eléctrica,
Medicina, Trabajo Social y Desarrollo
Humano, Derecho y Criminología,
Odontología y Contaduría Pública y
Administración presentaron su dominio
de la expresión oral.

Cabe mencionar que, los discursos
fueron desarrollados bajo el tema
Igualdad e inclusión ante un público de
familiares, compañeros y docentes que se
dieron cita en el Patio Sur del Colegio
Civil Centro Cultural Universitario.

La premiación fue encabezada por
Martha Beatriz Ramos Tristán, directora
de Desarrollo Cultural Universitario,
quien reconoció y agradeció el esfuerzo de
los participantes.

"Es un gran esfuerzo que llevan a cabo

para preparar un tema, asumir esa respon-
sabilidad, pararse en este escenario a
hablar, ser convincentes, así como trans-
mitir sus ideas”, destacó Ramos Tristán.

Asimismo, destacó la importancia de
haber abordado el tema de igualdad e
inclusión.

"Esta lucha tiene que ver con un cam-
bio en la conciencia y en la actitud per-
sonal, y me parece que en eso ya vamos
ganando con las nuevas generaciones”,
añadió.

difundir la riqueza culinaria del estado.

Muestran proyectos seleccionados en Centro de Producción Visual.

Reactivarán 25 teatros del IMSS con 30 mdp
El Universal.-                                     

La Secretaría de Cultura federal y el
Instituto Mexicano del Seguro Social
(IMSS), por medio de sus respectivos titu-
lares, Claudia Curiel y Zoé Robledo, fir-
maron ayer el convenio de colaboración
"Escenarios IMSS-Cultura" para reactivar
los 25 teatros del IMSS. Se trata del lanza-
miento de una convocatoria, explicó en
rueda de prensa Curiel, "con una asignación
de 30 millones de pesos para 100 compañías

independientes de teatro y de danza, y que se
presenten en la red de teatros del IMSS en
siete regiones del país para este primer año,
en 25 de estos teatros y 14 estados. Esto es
para recuperación de los artistas y recuperar,
como decía Zoé, la vocación social del
IMSS y de sus teatros y trabajar por el bien-
estar social de los trabajadores, el público y
este ecosistema artístico cuyo objetivo tam-
bién es la remuneración justa con uno de los
compromisos del gobierno.

Héctor Robles, titular de la unidad de

prestaciones sociales del IMSS, explicó que
seguirán presentándose obras comerciales
en los teatros del IMSS: "Estamos abriendo
los espacios para esta nueva convocatoria
porque como dice la secretaria, lo que quer-
emos es regresar a la vocación social (...) este
ámbito que estaba perdido desde hace
muchos años". Explicó que los 25 teatros
que se usarán para activar la convocatoria
pertenecen a una red de un total de 29 "en
muy buenas condiciones. Todos están
operando al 100%. Hay algunas cosas de

conservación que hemos ido trabajando pre-
viamente cuando tuvimos el primer acer-
camiento con la Secretaría de Cultura".

"Son 30 millones de pesos en esta primer
convocatoria. En las bases va a salir cómo
van a estar las premiaciones, esperemos a
que salga", abundó Curiel y señaló también
que "la vocación de los teatros ha sido prin-
cipalmente escénica y, en un segundo
momento, seguiremos trabajando con la
apuesta cinematográfica pero eso implica
otra infraestructura".

Esto es para recuperación de los
artistas.


